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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

ATA DA 18ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 24 de junho de 2024 

Às dezessete horas e trinta e cinco minutos do dia vinte e quatro de junho de dois mil e vinte e 

quatro, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal 

de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, realizou-se a 18ª Sessão Ordinária, presidida 

pelo Senhor Presidente LUIZ CARLOS CHIAPARINE, e secretariada pela Vereadora SILENE 

SILVANA CARVALINI, com a presença dos(as) senhores(as) Vereadores(as): ADALTO 

MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, 

EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, totalizando quórum de doze 

vereadores. ABERTURA: Havendo número regimental, o Sr. Vice-Presidente OTHNIEL 

HARFUCH declarou abertos os trabalhos. Após a leitura do texto bíblico pela Sra. Vereadora 

ANA MARIA DOS SANTOS - “Além disso, irmãos, tudo o que é verdadeiro, tudo o que é nobre, 

tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que é amável, tudo o que é de boa fama, tudo o 

que é virtuoso e louvável, eis o que deve ocupar vossos pensamentos." (Filipenses, capítulo 4, 

versículo 8), o Sr. Vice- Presidente inaugurou a fase do Expediente. EXPEDIENTE: Leitura e 

votação da Ata da 17ª sessão ordinária, de 17 de junho de 2024. Colocada em discussão, com 

a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN solicitou uma reconsideração de uma declaração 

feita pelo Sr. OTHNIEL HARFUCH, conforme registrado na ata. Com a palavra, o Sr. Vereador 

LUIZ ALBERTO PEREIRA comentou que a ata é o registro fiel do ocorrido e, portanto, não deve 

sofrer alterações. Com a palavra, o Sr. Presidente esclareceu que o assunto em questão não se 

trata de correção de ata, e sim de uma discussão política, solicitando que fosse tratado durante 

a Palavra Livre. Colocada em votação, a ata foi APROVADA (por unanimidade). Ato contínuo, a 

Sra. 1ª Secretária passou à leitura em bloco de uma indicação de cada vereador (as restantes 

foram mantidas na ata): Nº 1744/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Readequar o trânsito na 

Rua Christiano Saleguin com a Estrada Dr. Rafael Elias Jose Aun; Nº 1745/24 - LUIZ CARLOS 

CHIAPARINE - Readequar os parquinhos públicos com adaptação de parte dos brinquedos para 

crianças com deficiência ou mobilidade reduzida; Nº 1746/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 

Implantar mais ecopontos em locais estratégicos; Nº 1747/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Viabilizar grades de proteção nas pontes e viadutos que estão à beira da Rodovia SP 75, a fim 

de evitar mortes e tentativas de suicídios; Nº 1748/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - 
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Instalar faixa elevada na Avenida Clovis Ferraz de Camargo, 1775, Parque Campo Bonito; Nº 

1749/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Efetuar a limpeza, retirada de entulho e lixo no 

Complexo Educacional Professora Laura Fahl Correa; Nº 1750/24 - ADALTO MISSIAS DE 

OLIVEIRA - Efetuar a retirada de móveis na Rua Renato Riggio, esquina com Rua Jeronimo 

Perucci; Nº 1751/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Amparado na Lei nº 8.001, de 7 de junho 

de 2023, intensificar os programas de atenção à Saúde Mental; Nº 1752/24 - LUIZ ALBERTO 

PEREIRA - Criar um programa de ações de prevenção à gravidez na adolescência; Nº 1753/24 

- LUIZ ALBERTO PEREIRA - Criar um programa de orientação aos idosos contra fraudes e 

golpes no comércio eletrônico, internet, ligações telefônicas e mensagens enviadas por SMS e 

aplicativos de celular; Nº 1754/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar manutenção, limpeza 

e revitalização da Praça Lions, localizada na Rua Ademar de Barros, esquina com a Rua 

Almirante Barroso, no Bairro Cidade Nova I; Nº 1755/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Realizar estudo de viabilidade para manter as quadras do Complexo Esportivo Cecap “Cidemar 

Aparecido Gomes” abertas aos finais de semana e feriados; Nº 1756/24 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Implantar um semáforo de pedestres em frente ao Complexo Esportivo Cecap “Cidemar 

Aparecido Gomes”; Nº 1757/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar câmeras de 

monitoramento/segurança no início na Rua José Júlio Finatti, Jd. Portal do Sol; Nº 1758/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar recapeamento da Rua Antônio Amstalden, Vila 

Suíça; Nº 1759/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar o recapeamento da Rua 

Simão Stein, Jardim Santa Cruz; Nº 1760/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Implantar uma 

área de lazer ao lado da Praça Nelson de Almeida Domingues, Jardim Pompeia; Nº 1761/24 - 

OTHNIEL HARFUCH - Intensificar ronda policial no Jardim Beija Flor; Nº 1762/24 - OTHNIEL 

HARFUCH - Realizar a manutenção asfáltica na Rua Jabaquara, entre os numerais 45 a 59, 

Jardim Paulista I; Nº 1763/24 - ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Instalar equipamentos de 

proteção, nas pontes, viadutos e passarelas da cidade e rodovia SP-75; Nº 1764/24 - LUIZ 

ALBERTO PEREIRA - Determinar à Secretaria competente informações a esta casa sobre 

valores e verbas que vieram a este município; Nº 1765/24 - WILSON JOSÉ DOS SANTOS - 

Viabilizar estudos para a implementação de unidade do CAPS 24 horas; Nº 1766/24 - WILSON 

JOSÉ DOS SANTOS - Viabilizar um dispositivo, lombada, ou radar em frente a NR Condomínio 

Empresarial, localizado na Rodovia SP73, próximo ao número 4509, no Distrito Industrial; Nº 

1767/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Disponibilizar mais ônibus para atender o Distrito Industrial 

nos horários de pico; Nº 1768/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar obras de manutenção e 

revitalização do campo de areia e quadra coberta do Parque Corolla; Nº 1769/24 - HÉLIO ALVES 

RIBEIRO - Realizar obras de manutenção e reforma da academia ao ar livre na área de lazer do 
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Parque Corolla; Nº 1770/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Instalar lombada eletrônica na Rua José 

Borghezani, próximo ao cruzamento com a Rua Miguel Domingues, Jardim Recanto do Vale; Nº 

1771/24 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Realizar estudo de viabilidade para construção de ciclovias 

no Distrito Industrial; Nº 1772/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Implantar uma ciclovia ou 

ciclofaixa em toda a extensão da Avenida Francisco de Paula Leite, da Av. dos Indaiás até a 

bifurcação com a Av. Ário Barnabé; Nº 1773/24 - OTHNIEL HARFUCH - Viabilizar o incentivo do 

telhado verde em nosso munícipio; Nº 1774/24 - OTHNIEL HARFUCH - Realizar estudo de 

viabilidade para implantar Desfibrilador Externo Automático (DEA) em todos os Polos Esportivos 

do Município; Nº 1775/24 - OTHNIEL HARFUCH - Melhorar sinalização na Rua Armando Sales 

de Oliveira, cruzamento com a Rua 13 de Maio, Cidade Nova I; Nº 1776/24 - ANA MARIA DOS 

SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento, intensificação da segurança preventiva 

através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Vila Rubens; Nº 1777/24 - 

ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento, intensificação da 

segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Jardim 

São Francisco; Nº 1778/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o 

monitoramento, intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto 

com a Polícia Militar, no Bairro Jardim Vale do Sol 2; Nº 1779/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar estudos visando o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através 

da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Vila Teller; Nº 1780/24 - ANA MARIA 

DOS SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento, intensificação da segurança 

preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Jardim Cristina; 

Nº 1781/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento e a 

intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia 

Militar, no Bairro Jardim Santiago; Nº 1782/24 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Refazer a manta 

asfáltica por toda a extensão da Rua Nicanor Francisco Ferraz, Jardim Regina, neste município; 

Nº 1783/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar aparelhos de calistenia junto à academia 

ao ar livre existente no Parque das Frutas; Nº 1784/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - 

Realizar manutenção/revitalização das passagens existentes dentro do Cemitério Parque dos 

Indaiás; Nº 1785/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Providenciar revitalização da Praça Elis 

Regina, popularmente conhecida como Praça do Chafariz; Nº 1786/24 - ALEXANDRE CARLOS 

PERES - Implantar estacionamento 45° no entorno da Praça Esperanto, Jd. Lauro Bueno de 

Camargo; Nº 1787/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar o reforço na sinalização 

horizontal e vertical de trânsito no cruzamento na Rua Jamaica, Jardim Cristina; Nº 1788/24 - 

ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar a operação tapa buraco na Rua Agostinho Cação, 
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Jardim Itamaracá; Nº 1789/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Viabilizar estudos para a 

implantação de conjunto semafórico na confluência da Av. Manoel Ruz Peres com a Rua Padre 

Arthur Lupurine Sampaio, Jd. Veneza; Nº 1790/24 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Realizar o 

reforço na sinalização horizontal e vertical de trânsito na Rua Aristóteles Pereira dos Santos, 

Jardim Morada do Sol; Nº 1791/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o 

monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto 

com a Polícia Militar, no Bairro Jardim Primavera; Nº 1792/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - 

Realizar estudos visando o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através 

da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro Colinas de Indaiatuba I; Nº 1793/24 

- ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento e a intensificação da 

segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto com a Polícia Militar, no Bairro 

Colinas de Indaiatuba II; Nº 1794/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o 

monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil, em conjunto 

com a Polícia Militar, no Bairro Jardim do Sol; Nº 1795/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Refazer o 

Campo de Futebol e implantar uma quadra de basquete de 4 na Praça Padre Renato França, 

localizada na Rua Teruo Imanishi, Jardim Califórnia (mais conhecido como “Campo do Galo”); 

Nº 1796/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Instalar um espaço pet na Praça Andrea Maria 

Bonachela, Vl. Costa e Silva; Nº 1797/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando 

o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através da Guarda Civil, em 

conjunto com a Polícia Militar, no Bairro das Videiras; Nº 1798/24 - ANA MARIA DOS SANTOS 

- Realizar estudos visando o monitoramento e a intensificação da segurança preventiva através 

da Guarda Civil em conjunto com a Polícia Militar no Bairro Jardim Esplanada; Nº 1799/24 - 

EDUARDO TONIN - Efetuar a criação de espaço online para a realização de denúncias 

relacionadas ao mal uso de recursos hídricos e gerando estatísticas sobre a questão; Nº 1800/24 

- EDUARDO TONIN - Oferecer infraestrutura básica em parques públicos com grande frequência 

de pessoas e de interesse turístico; Nº 1801/24 - EDUARDO TONIN - Implantar formas 

alternativas de pagamento da passagem no transporte público de passageiros; Nº 1802/24 - 

EDUARDO TONIN - Solicitar estudo para adequação de um dos horários da linha 313 

(Veredas/Terminal Central) de transporte público de passageiros; Nº 1803/24 - EDUARDO 

TONIN - Providenciar estudo de viabilidade para controlar a velocidade de veículos na rotatória 

da Avenida Fábio Ferraz Bicudo que dá acesso aos condomínios Dona Lucilla e Maria José; Nº 

1804/24 - EDUARDO TONIN - Fiscalizar as concessionárias e/ou permissionárias de energia 

elétrica e telefonia/internet que atuam no município sobre a responsabilidade na limpeza e 

recolhimento objetos abandonados em vias públicas ou pendurados em postes da cidade; Nº 
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1805/24 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Efetuar a limpeza da área institucional no Bairro Jardim 

das Gaivotas; Nº 1806/24 - EDUARDO TONIN - Expandir o horário de funcionamento das 

creches municipais em duas horas, atualmente abrem 7h e fecham 16h, para fecharem 18h; Nº 

1807/24 - EDUARDO TONIN - Solicitar à concessionária SOU mais ônibus para adequação dos 

horários das linhas 316 e 328 de transporte público de passageiros; Nº 1808/24 - EDUARDO 

TONIN - Providenciar a limpeza do Boulevard da Cecap; Nº 1809/24 - EDUARDO TONIN - 

Providenciar recapeamento da Rua Eliza Ghirotti, no Jardim Monte Verde; Nº 1810/24 - 

EDUARDO TONIN - Disponibilizar meios virtuais para marcação de consulta, incluindo essa 

funcionalidade no aplicativo “Minha Indaiatuba”; Nº 1811/24 - EDUARDO TONIN - Controlar a 

velocidade dos veículos na Rua Sebastião Venâncio Valim Primo, no Jardim dos Sabiás; Nº 

1812/24 - EDUARDO TONIN - Solicitar à concessionária SOU mais ônibus para adequação dos 

horários das linhas 319, 322 e 326 de transporte público de passageiros; Nº 1813/24 - EDUARDO 

TONIN - Solicitar à concessionária SOU mais ônibus para adequação dos horários da linha 321 

(Engenho via Itaici); Nº 1814/24 - EDUARDO TONIN - Intensificar as rondas da Guarda Civil 

Municipal no Condomínio Residencial Angellin, na região do Campo Bonito; Nº 1815/24 - 

EDUARDO TONIN - Solicitar à concessionária SOU mais ônibus para adequação dos horários 

da linha 325 (Casa Branca/Vale do Sol/Mirim); Nº 1816/24 - EDUARDO TONIN - Providenciar 

junto à Secretaria competente o desassoreamento das lagoas próximas ao Jardim Paulistano; 

Nº 1817/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos técnicos financeiros, visando o 

reajuste do Vale-Cesta dos servidores públicos municipais, autárquicos e fundacionais para o 

valor mínimo de R$ 850,00 (oitocentos e cinquenta reais); Nº 1818/24 - EDUARDO TONIN - 

Implementar uma praça com área de lazer e academia ao ar livre no Jardim União; Nº 1819/24 - 

EDUARDO TONIN - Providenciar, junto ao setor competente, a fiscalização de dois imóveis 

abandonados na Avenida Francisco de Paula Leite; Nº 1820/24 - EDUARDO TONIN - Demarcar 

vagas de estacionamento para motos na Alameda Vênus, em frente ao American Park 

Empresarial NR; Nº 1821/24 - EDUARDO TONIN - Melhorar o trânsito na Rua Chile, no trecho 

que vai da Avenida Conceição até a Avenida dos Trabalhadores, na Vila Castelo Branco; Nº 

1822/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar câmeras de segurança com tecnologia de 

reconhecimento facial no bairro Vale do Sol e nos demais bairros de Indaiatuba; Nº 1823/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de asfalto da R. Ângelo Petrilli, nº 130, Vila 

Todos os Santos; Nº 1824/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar a Secretaria Municipal de 

Agricultura de Indaiatuba; Nº 1825/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Efetuar recapeamento de 

asfalto da R. Aristóteles Pereira dos Santos, nº 831 – Jardim Morada do Sol; Nº 1826/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Instalar de placas informando a velocidade da via na Estrada 
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Municipal José Boldrini, Chácaras Videiras de Itaici, até o limite de Itupeva; Nº 1827/24 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Ativar o sistema de Wi-Fi na Praça Rui Barbosa e demais praças da nossa 

cidade; Nº 1828/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Implantar um redutor de velocidade na Estrada 

Municipal José Boldrini, Chácaras Videiras de Itaici, até o limite de Itupeva; Nº 1829/24 - SÉRGIO 

JOSÉ TEIXEIRA - Podar as árvores localizadas na calçada do endereço R. Walter Ambiel, 130 

- Jardim Primavera; Nº 1830/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Elaborar campanhas 

educativas voltadas aos proprietários de terrenos e à população em geral, destacando a 

importância da manutenção adequada dos terrenos baldios; Nº 1831/24 - SILENE SILVANA 

CARVALINI - Viabilizar mais bancos na Praça Nelson de Almeida Domingues onde realiza-se os 

exames de CNH; Nº 1832/24 - SILENE SILVANA CARVALINI - Viabilizar a implantação de 

contêiner de lixo na Rua Tupinambás, próximo ao número 359 - Aqui Se Vive; Nº 1833/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Providenciar reestruturação da Unidade Básica de Saúde II (UBS), do 

Bairro CECAP; Nº 1834/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Implantar um Centro de Referência de 

Assistência Social (CRAS), no Bairro Jardim Califórnia; Nº 1835/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - 

Intervir junto ao estado para instalação de telas de proteção ao longo de pontes e viadutos 

localizados em áreas urbanas; Nº 1836/24 - LEANDRO JOSÉ PINTO - Instalar telas de proteção 

nos elevados localizados em áreas urbanas de responsabilidade do município; Nº 1837/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Realizar estudos visando o monitoramento e a intensificação da 

segurança preventiva através da Guarda Civil em conjunto com a Polícia Militar no Bairro Jardim 

Monte Verde; Nº 1838/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Criar mais uma unidade do ponto verde 

em Indaiatuba; Nº 1839/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Realizar manutenção e poda das 

palmeiras localizadas no canteiro da Avenida Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, próximo à 

Prefeitura Municipal de Indaiatuba. A seguir, usaram da palavra para dar ênfase a indicações de 

suas autorias os(as) Srs(as). Vereadores(as) ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA e WILSON JOSÉ DOS SANTOS. Com a palavra, o Sr. Presidente 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE assumiu a presidência da Mesa e informou que as indicações serão 

encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de Expediente. Após, a Sra. 

1ª Secretária fez a leitura do Requerimento Nº 5/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Requer 

informações sobre o atendimento médico especializado no seguimento da oncologia prestado 

pelo setor de quimioterapia do Hospital Augusto Oliveira Camargo (HAOC), junto ao município. 

Colocado em discussão, com a palavra, a Sra. Vereadora ANA MARIA DOS SANTOS comentou 

que o requerimento solicita informações detalhadas sobre o atendimento oncológico prestado 

pelo setor de quimioterapia do HAOC, devido à falta de resposta a um ofício seu enviado em 

novembro de 2023 e à discrepância entre o número de atendimentos planejados e o realizado. 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

Ainda em discussão, com a palavra, a Sra. Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI explicou 

que o município tem trabalhado para melhorar o atendimento oncológico, cumprindo as metas e 

recebendo gratidão dos pacientes, e destacou que o número de procedimentos é diferente do 

número de cirurgias, uma vez que pode envolver várias intervenções para cada paciente. Ainda 

em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador OTHNIEL HARFUCH esclareceu que as verbas 

foram destinadas diretamente ao HAOC, sem a intervenção da prefeitura, e, em seguida, 

detalhou todos os serviços oferecidos pelo centro oncológico, questionando uma promessa não 

cumprida de um deputado federal sobre alocação de recursos para a construção de um hospital 

oncológico no município. Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador HÉLIO ALVES 

RIBEIRO ressaltou que todos os pacientes oncológicos têm prioridade máxima no município e 

que, anteriormente, as cirurgias eram feitas apenas em cidades vizinhas, mas atualmente 

Indaiatuba atende também outros 42 municípios, pois os recursos vêm do Governo Federal.  

Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA comentou que, 

embora a saúde perfeita não exista em nenhum lugar do Brasil, o município investe com 

responsabilidade 28% da sua receita própria em saúde, superando o mínimo de 15% exigido por 

lei, e criticou o uso de problemas graves para fazer reclamações sem propostas de solução. 

Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN agradeceu ao Dr. Fabrício 

Colli pela implementação do Centro Oncológico em Indaiatuba, solicitando que as respostas aos 

questionamentos venham de forma rápida; e questionou a razão de pacientes serem enviados 

para outras cidades, bem como a falta de cirurgias oncológicas durante sete meses após a 

demissão do Dr. Fabrício Colli, sem um substituto imediato. Ainda em discussão, com a palavra, 

o Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES destacou que, apesar das falhas, o SUS no Brasil 

é melhor que muitos sistemas de saúde no mundo, elogiando toda a equipe da saúde e 

ressaltando a ampliação e modernização do HAOC nos últimos anos; em seguida, solicitou 

união, em vez de críticas, para melhorar a saúde. Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. 

Vereador LUIZ CARLOS CHIAPARINE explicou que a oncologia é regulada pelo estado, e não 

pelo município, e que a alocação de recursos e a definição de serviços oncológicos dependem 

também de decisões estaduais, criticando o uso eleitoral do tema. Colocado em votação, o 

requerimento foi REJEITADO (contrários: ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE 

CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO 

PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, 

SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; favoráveis: ANA MARIA DOS 

SANTOS e EDUARDO TONIN). Procedeu-se a leitura em bloco das moções: Nº 154/24 - LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE - Congratula o 47º BPM/I - Comando Tático pela ação exitosa na 
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apreensão de drogas em duas ocorrências, pelos: Capitão do Comando Tático: Carlos Eduardo 

Koto, SGT PM Fabio Pelozato, CB PM Alexandre Gonçalves, CB PM Rafael Eller Dantas de 

Oliveira, 2º SGT Fabio de Carvalho Leão, CB Pm Rodrigo Henrique Rufino Tamara, CB Ana 

Claudia Alves Ferreira, SD PM Victor Wheeler Cardoso; Nº 148/24 - WILSON JOSÉ DOS 

SANTOS - Manifesta pesar pelo falecimento do Sr(a). Maria Aparecida Rodrigues Galego, 

ocorrido em 15 de junho de 2024; Nº 151/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Manifesta pesar pelo 

falecimento da Sra. Gicélia Alves dos Santos, ocorrido em 31/05/2024; Nº 152/24 - ALEXANDRE 

CARLOS PERES - Congratula a Loja Maçônica Sabedoria e Prudência por ocasião do seu 

aniversário de 12 anos de fundação, comemorado no dia 15 de julho de 2024; Nº 153/24 - 

ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA - Congratula a Organização da Sociedade Civil Centro de 

Convivência Amor sem Limites - CECAL, pela parceria com a Prefeitura de Indaiatuba na 

execução dos Serviços de Acolhimento de Idosos, Centro Dia e Vila dos Idosos; Nº 155/24 - 

OTHNIEL HARFUCH - Congratula o Academia Performance pelos 38 anos de funcionamento 

em nossa cidade; Nº 156/24 - EDUARDO TONIN - Congratula a ‘Thiago Stefanutti’ pelas 

conquistas como atleta de jiu-jitsu e por levar o nome de Indaiatuba para o exterior; Nº 157/24 - 

WILSON JOSÉ DOS SANTOS - Congratula Mulekes da Praça F.C pela conquista do 

Campeonato Laércio Milani em sua 44ª edição, ocorrida no dia 9 de junho de 2024, organizada 

pela Liga Regional Desportiva Indaiatubana; Nº 158/24 - SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Congratula 

os organizadores da 32ª edição da tradicional Festa de Santo Antônio; Nº 159/24 - SILENE 

SILVANA CARVALINI - Congratula a Pré-Equipe de Treinamento de Ginástica Rítmica da 

Secretaria de Esportes de Indaiatuba, e sua técnica Jacqueline Rominho da Conceição de 

Moraes e a auxiliar Nayara Dantas pela participação no Troféu São Paulo de Ginástica Rítmica. 

A seguir, usaram da palavra para justificar as homenagens os(as) Srs(as). Vereadores(as) LUIZ 

CARLOS CHIAPARINE, SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, ADALTO 

MISSIAS DE OLIVEIRA, EDUARDO TONIN, SILENE SILVANA CARVALINI, OTHNIEL 

HARFUCH e WILSON JOSÉ DOS SANTOS. Colocadas em votação, as moções, com exceção 

das moções de pesar, foram APROVADAS (por unanimidade). Com a palavra, o Sr. Presidente 

informou que as moções de pesar serão enviadas às famílias enlutadas, nos termos do artigo 

165, §2º, do Regimento Interno. Em seguida, a Sra. 1ª Secretária fez a leitura das matérias 

apresentadas: Projeto de Resolução Nº 4/24 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre o 

Título Honorífico de “Empresário do Ano RAFFAELLO FANTELLI"; Projeto de Lei Nº 88/24 - 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA - Institui e insere no calendário oficial de eventos do município de 

Indaiatuba o "Dia do Patinador", a ser comemorado anualmente no dia 14 de abril; Projeto de Lei 

Nº 89/24 - ANA MARIA DOS SANTOS - Denomina "Rua Suely Maria Packer Jacomino" o 
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logradouro público do loteamento Quinta do Lago, que especifica; Projeto de Lei Nº 90/24 - ANA 

MARIA DOS SANTOS - Denomina Rua Lucas Lofrano o logradouro público do loteamento Quinta 

do Lago, que especifica; Projeto de Lei Nº 94/24 - Executivo Municipal - Altera e revoga 

dispositivo da Lei nº 8.150, de 13 de março de 2024, que autoriza o Poder Executivo a contratar 

operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, e dá outras providências; Projeto de Lei 

Nº 95/24 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei n° 7.832, de 05 de julho de 2022, que 

dispõe sobre o 'Programa de Incentivo ao Desenvolvimento Econômico do Município de 

Indaiatuba - PROINDE; Projeto de Lei Nº 96/24 - Executivo Municipal - Autoriza a transposição 

de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente; Projeto de Lei Complementar Nº 

7/24 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar n° 102, de 16 de novembro 

de 2023, que institui o Código Tributário do Município de Indaiatuba. Todos os projetos lidos 

foram encaminhados às comissões permanentes a eles pertinentes, para a elaboração dos 

devidos pareceres, nos termos do artigo 168, caput, do Regimento Interno. Em seguida, a Mesa 

da Câmara apresentou Requerimento de Urgência Especial aos seguintes projetos: Projeto de 

Lei Nº 86/2024 - Executivo Municipal - Dispõe sobre a revisão do plano de amortização do déficit 

atuarial do Regime Próprio de Previdência Social - RPPS do Município; Projeto de Lei 

Complementar Nº 6/2024 - Executivo Municipal - Altera a denominação das funções públicas que 

especifica e dispositivos da Lei Complementar nº 65, de 19 de março de 2020, que dispõe sobre 

o Estatuto e o Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos do Magistério Público do Município, e 

dá outras providências; Projeto de Lei Nº 94/2024 - Executivo Municipal - Altera e revoga 

dispositivo da Lei nº 8.150, de 13 de março de 2024, que autoriza o Poder Executivo a contratar 

operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, e dá outras providências; Projeto de Lei 

Nº 95/2024 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei n° 7.832, de 05 de julho de 2022, 

que dispõe sobre o 'Programa de Incentivo ao Desenvolvimento Econômico do Município de 

Indaiatuba – PROINDE; Projeto de Lei Nº 96/2024 - Executivo Municipal - Autoriza a transposição 

de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente; Projeto de Lei Complementar Nº 

7/2024 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar n° 102, de 16 de 

novembro de 2023, que institui o Código Tributário do Município de Indaiatuba; e Projeto de 

Resolução Nº 4/2024 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre o Título Honorífico de 

“Empresário do Ano RAFFAELLO FANTELLI". Colocados em votação, os requerimentos de 

regime de urgência especial foram APROVADOS (favoráveis: ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, 

ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO JOSÉ PINTO, LUIZ 

ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, SÉRGIO JOSÉ 

TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; contrários: ANA 
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MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN), e os referidos projetos passaram a ter preferência 

sobre todas as matérias da Ordem do Dia, nos termos do artigo 134, parágrafo único, do 

Regimento Interno. Finalizado o Expediente e havendo quórum regimental, com a presença 

dos(as) Srs(as). Vereadores(as) ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS 

PERES, ANA MARIA DOS SANTOS, EDUARDO TONIN, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO 

JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS, 

passou-se à Ordem do Dia. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº 86/2024 – Executivo Municipal - 

Dispõe sobre a revisão do plano de amortização do déficit atuarial do Regime Próprio de 

Previdência Social - RPPS do Município. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade); Projeto de Lei Complementar Nº 6/2024 - Executivo Municipal - Altera a 

denominação das funções públicas que especifica e dispositivos da Lei Complementar nº 65, de 

19 de março de 2020, que dispõe sobre o Estatuto e o Plano de Cargos, Carreira e Vencimentos 

do Magistério Público do Município, e dá outras providências. Colocado em discussão, com a 

palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN comentou que o projeto chegou em caráter de 

urgência e ele não teve tempo suficiente para analisar e discutir com os professores. Com a 

palavra, o Sr. Vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA solicitou um aparte. Concedido o pedido, 

esclareceu que o projeto trata apenas de mudança de denominação para adequação de funções. 

Com a palavra, o Sr. Vereador SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA complementou informando que o 

orientador pedagógico passará a ser chamado de supervisor pedagógico, e este passará a ser 

denominado supervisor escolar. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); 

Projeto de Lei Nº 94/2024 - Executivo Municipal - Altera e revoga dispositivo da Lei nº 8.150, de 

13 de março de 2024, que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a 

Caixa Econômica Federal, e dá outras providências. Colocado em discussão e votação, foi 

APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 95/2024 - Executivo Municipal - Altera 

dispositivos da Lei n° 7.832, de 05 de julho de 2022, que dispõe sobre o 'Programa de Incentivo 

ao Desenvolvimento Econômico do Município de Indaiatuba - PROINDE. Colocado em discussão 

e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 96/2024 - Executivo Municipal - 

Autoriza a transposição de dotações orçamentárias consignadas no orçamento vigente. 

Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei 

Complementar Nº 7/2024 - Executivo Municipal - Altera dispositivos da Lei Complementar n° 102, 

de 16 de novembro de 2023, que institui o Código Tributário do Município de Indaiatuba. 

Colocado em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN manifestou o seu voto 

contrário ao projeto, criticando o aumento de impostos pela reforma tributária aprovada no ano 
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anterior, alegando que os valores são excessivos e incentiva a saída de grandes empresas da 

cidade, como a Toyota, Cobreq, Schott Flat Glass e Exa. Ainda em discussão, com a palavra, o 

Sr. Vereador ALEXANDRE CARLOS PERES comentou que o Código Tributário era muito antigo 

e precisava de atualização, destacando que houve aumentos de alguns impostos e reduções em 

outros, e que tais ajustes foram necessários para manter a qualidade dos serviços públicos. 

Ainda em discussão, com a palavra, o Sr. Vereador LUIZ ALBERTO PEREIRA destacou que o 

município também atrai investimentos significativos de empresas como Syngenta, General 

Motors e John Deere, e ressaltou a importância de equilibrar as finanças municipais para 

viabilizar novos investimentos. Colocado em votação, foi APROVADO (favoráveis: ADALTO 

MISSIAS DE OLIVEIRA, ALEXANDRE CARLOS PERES, HÉLIO ALVES RIBEIRO, LEANDRO 

JOSÉ PINTO, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, OTHNIEL HARFUCH, 

SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, SILENE SILVANA CARVALINI e WILSON JOSÉ DOS SANTOS; 

contrários: ANA MARIA DOS SANTOS e EDUARDO TONIN). Com a palavra, o Sr. Presidente 

determinou a suspensão da sessão por um minuto. Reaberta a sessão, passou-se à deliberação 

do Projeto de Resolução Nº 4/2024 - A Mesa da Câmara Municipal - Dispõe sobre o Título 

Honorífico de “Empresário do Ano RAFFAELLO FANTELLI". Colocado em discussão e votação, 

foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 78/2024 - EDUARDO TONIN - Denomina 

"Ademar Mansano Hurtado" o logradouro do Vale do Sol II que especifica. Colocado em 

discussão, com a palavra, o Sr. Vereador EDUARDO TONIN fez uma breve biografia do 

homenageado. Colocado em votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 

84/2024 - SILENE SILVANA CARVALINI - Denomina Rua Marina Vieira Ricetto, o logradouro 

público do Loteamento Jardim Park Vista Real, que especifica. Colocado em discussão e 

votação, foi APROVADO (por unanimidade); Projeto de Lei Nº 87/2024 - Executivo Municipal - 

Dá nova redação ao dispositivo da Lei nº 7.984, de 12 de maio de 2023, que denomina “Jardim 

da Paz' o cemitério localizado no bairro Buru. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO 

(por unanimidade); Projeto de Lei Nº 82/2024 - Executivo Municipal - Autoriza a premiação em 

dinheiro aos vencedores de concursos promovidos pela Secretaria Municipal de Cultura, no 

corrente exercício. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por unanimidade) em 

segunda votação; Projeto de Lei Nº 85/2024 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Reconhece as 

bengalas longas das cores branca, verde e branca com vermelho como meio de identificação de 

pessoas com diferentes níveis de deficiência visual e como instrumento de orientação e 

mobilidade no Município de Indaiatuba. Colocado em discussão e votação, foi APROVADO (por 

unanimidade) em primeira votação. Não havendo mais nenhuma proposição a ser deliberada, 

passou-se à Palavra Livre. PALAVRA LIVRE: Inscreveram-se os(as) Srs(as). Vereadores(as) 
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EDUARDO TONIN, que comentou a respeito de uma declaração feita pelo líder de governo sobre 

a ausência de emendas para a hemodiálise em Indaiatuba, apresentando um anexo com uma 

emenda de seis milhões de reais destinada à cidade, e explicando os trâmites necessários para 

que a verba seja recebida; OTHNIEL HARFUCH, que afirmou que a verba ainda não chegou e 

que as promessas não foram cumpridas, criticando o uso político dessa situação; ANA MARIA 

DOS SANTOS, que discorreu sobre sua indicação para reajustar o vale cesta dos servidores 

municipais para, no mínimo, oitocentos e cinquenta reais, enfatizando que o valor atual é 

insuficiente e não contempla todos os servidores; ALEXANDRE CARLOS PERES, que destacou 

seus esforços pelo reajuste do vale cesta dos servidores municipais desde o início do seu 

mandato, citando algumas melhorias conquistadas; e SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA, que relatou 

casos de violência nas escolas contra professores e enfatizou a importância de medidas de 

segurança e apoio para os docentes. Com a palavra, o Sr. Presidente comentou a respeito da 

necessidade de se criar uma comissão para acompanhar a situação de trabalho dos professores, 

sugerindo que o Sr. Vereador SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA ficasse responsável por isso. Em 

seguida, o Sr. Presidente pontuou que não é interessante para o processo legislativo atacar 

pessoas publicamente e, nada mais havendo a tratar, encerrou a sessão, às vinte horas e seis 

minutos. De tudo, para constar, foi lavrada esta ata, que, depois de lida e aprovada, será 

assinada pelo Sr. Presidente e pela Sra. 1ª Secretária.  

 

 

 

LUIZ CARLOS CHIAPARINE SILENE SILVANA CARVALINI 

Presidente 1ª Secretária 
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4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 18ª LEGISLATURA 

TRANSCRIÇÃO DA 18ª SESSÃO ORDINÁRIA 

Em 24 de junho de 2024 

 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Boa tarde a todos. Vamos dar início à 18ª 

Sessão Ordinária de dois mil e vinte e quatro. Para a leitura de um trecho da Bíblia eu convido a 

vereadora Ana Maria.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite a todos. “Além disso, irmãos, tudo o que 

é verdadeiro, tudo o que é nobre, tudo o que é justo, tudo o que é puro, tudo o que é amável, 

tudo o que é de boa fama, tudo o que é virtuoso e louvável, eis o que deve ocupar vossos 

pensamentos”. Filipenses, Capítulo 4, Versículo 8. Boa noite e boa sessão a todos.  

EXPEDIENTE 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Para a leitura do Expediente, primeira 

secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do Expediente. Leitura e votação da Ata 

da 17ª Sessão Ordinária de dezessete de junho de dois mil e vinte e quatro.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A Ata está em discussão. Com a palavra o 

Vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite a todos. Agradeço pela oportunidade, Presidente. Eu 

gostaria de uma correção na Ata da última sessão, que na utilização da Palavra Livre o nobre 

líder do governo, Doutor Othniel, do PDT, faltou com a verdade. Não sei se por falta de 

informação ou por falta... ou por vontade de promover a desinformação ao falar que o deputado 

federal Bruno Ganem não fez nenhuma emenda para a hemodiálise em Indaiatuba. O líder do 

governo disse, fechando a última sessão: “Nosso deputado federal que tanto fala que mandou 

verba para a polícia, para o bombeiro, imprescindível, não fez nenhuma emenda para que tenha 

dinheiro, não só para montar uma hemodiálise na cidade, mas para que seja mantida”. Por isso 

eu venho aqui restabelecer a verdade. 

Só para deixar claro, esta verba já existe, já está reservada. As tratativas com o prefeito começou 

no dia- 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Vereador, isso não é correção de Ata.  
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VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: E não é. Se o senhor falou e está escrito... 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Você falou, eu estou repetindo o que você falou e o por que 

você falou e o porquê você falou. Depois você tem a discussão também aqui. Pela ordem, 

Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Então tá, eu corrijo depois. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Ok. Então novamente, se puder... Bom, então eu venho aqui 

restabelecer a verdade. Só para deixar claro, esta verba já existe, já está reservada, as tratativas 

com o prefeito começaram no dia quatro de março, o qual sequer respondeu as informações do 

deputado.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, uma questão de ordem, Vereador Du 

Tonin. Me permitam falar daqui. 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Por favor.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Isso, se o senhor falou isso e se isso está escrito na 

Ata, não há que se corrigir Ata.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Concordo.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Pode haver uma discussão política entre o vereador 

Du Tonin e Vossa Excelência no questionamento, mas se tudo isso foi dito pelo senhor, a Ata 

está perfeita.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Concordo plenamente. Eu acho que então a 

discussão-- 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Não há o que se discutir.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A discussão não é para agora. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Ele pode, o vereador, Vossa Excelência tem todo o 

direito de não concordar com o que ele disse, mas se ele disse e está escrito a Ata está perfeita, 

não há o que se mudar da ata. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Ele precisa se explicar.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Isso é uma outra conversa. Isso é uma discussão 

política e não da Ata. 
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VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem , Excelência. Tem que ter explicação. 

Pela ordem. Tem que ter explicação.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Du, em outro momento você pode falar isso, 

com certeza.  

[falas sobrepostas] 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente. Pela ordem. O senhor 

deu a palavra para ele, ele tem direito de se explicar para as pessoas entenderem-- 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Isso aí não é correção de Ata, vereadora. A 

Ata já está feita, ela está correta, não vai corrigir a Ata. Isso é uma discussão política, ele vai 

fazer na Palavra Livre.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente;.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Se alterar, eu voto contra qualquer alteração, porque 

daí a Ata não estará falando a realidade do que foi dito na sessão.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Então acontece que, Cebolinha, é que na última sessão teve 

um problema e não está na Ata o que ele disse. Então a informação que a gente tem é que deu 

um problema-- 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Du, vamos deixar a Palavra Livre? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Não, eu gostaria de ter a palavra agora, se não está na Ata- 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Então não é o momento. Eu acho que se não-

- 

[falas sobrepostas]  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): O senhor pode deixar para Palavra Livre.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): E vamos seguir a sessão, se não vai ficar 

extremamente tumultuada.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: O senhor está certo que o senhor vai me negar a palavra-- 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Na Palavra Livre você pode falar tudo que você 

quiser, é seu direito.  
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VEREADOR EDUARDO TONIN: O que eu estou dizendo é que a Ata está errada e estou 

pedindo uma reconsideração [ininteligível]. 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Você não disse que eu falei isso e está na Ata? 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Não está na Ata.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): A Ata é resumida, ela não vai declarar tudo. 

Então eu acho que não é correção de Ata, Du. Você pode falar isso na Palavra Livre. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente. Se o Senhor deu a 

palavra para ele agora, sobre a Ata, ele tem que explicar agora. 

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Não tem que explicar agora, Ana. Isso é 

política, e política é para a Palavra Livre.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: O Senhor deu a palavra para ele.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Vereador, por favor, vamos deixar a Palavra 

Livre. Você tem todo o direito de falar tudo isso, mas na Palavra Livre. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: A Palavra Livre não se trata da Ata, é de outro 

assunto.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Vereadora, por enquanto eu estou 

conversando com o vereador que está ali. Então, por favor, Du, vamos deixar a Palavra Livre.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem. Gratidão pela resposta.  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Sr. Presidente, toca a sessão.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Para leitura das indicações, com a palavra a 

primeira secretária. Perdão. A Ata está em votação. Os favoráveis permaneçam onde estão, os 

contrários se manifestem. A Ata foi aprovada por unanimidade.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das indicações.  

Wilson Índio da Doze, “Viabilizar grades de proteção nas pontes e viadutos que estão à beira da 

Rodovia SP-75, a fim de evitar mortes e tentativas de suicídio”.  

Adalto Missias de Oliveira, “Instalar faixa elevada na Avenida Clóvis Ferraz de Camargo, 1.775, 

Parque Campo Bonito”.  

Luiz Chiaparine, “Amparado na Lei 8.001, de 7 de junho de 2023, intensificar os programas de 

atenção à saúde mental”.  
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Luiz Alberto Pereira, “Criar um programa de orientação aos idosos contra fraudes e golpes no 

comércio eletrônico, internet ligações telefônicas e mensagens enviadas por SMS e aplicativo de 

celular”.  

Hélio Ribeiro, “Disponibilizar mais ônibus para atender o Distrito Industrial nos horários de pico”.  

Othniel Harfuch, “Realizar estudo de viabilidade para implantar desfibrilador externo (DEA) em 

todos os polos esportivos do município”.  

Alexandre Peres. “Implantar estacionamento 45 graus no entorno da Praça Esperanto, no Jardim 

Lauro Bueno de Camargo”.  

Eduardo Tonin, “Disponibilizar meios virtuais para marcação de consulta, incluindo essa 

funcionalidade no aplicativo Minha Indaiatuba”.  

Sérgio Teixeira, “Ativar o sistema de wi-fi na Praça Rui Barbosa e demais praças da nossa 

cidade”.  

Silene Carvalini, “Elaborar campanhas educativas voltadas aos proprietários de terreno e a 

população em geral, destacando a importância da manutenção adequada dos terrenos baldios”.  

Ana Maria dos Santos, “Providenciar reestruturação da Unidade Básica de Saúde (UBS) do 

Bairro Cecap”.  

Leandro Pinto, “Instalar telas de proteção nos elevados localizados em áreas urbanas de 

responsabilidade do município”.  

Lidas as indicações, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): As indicações estão em discussão. Com a 

palavra a vereadora Ana Maria.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite a todos. Boa 

noite, integrantes da Mesa, os vereadores. Boa noite à nossa intérprete. Antes de eu falar da 

indicação desta noite de destaque, eu vou me apresentar aos deficientes visuais que nos 

acompanham. Meu nome é Ana Maria, um metro e sessenta de altura, cabelo preto, comprimento 

médio. Hoje eu estou usando uma blusa branca com estampa azul, uma saia preta e sapato de 

salto alto preto.  

Hoje trago a indicação de extrema importância para a nossa cidade: a reestruturação da Unidade 

Básica de Saúde Dois, a UBS do bairro Cecap, conforme a Indicação de nº 1.833. Atendendo as 

solicitações dos munícipes, realizei uma visita na UBS Dois e constatei diversas necessidades 
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urgentes. A ampliação da unidade é fundamental para criar mais salas e garantir um atendimento 

humanizado. A contratação de médicos, psicólogos, enfermeiros, técnicos em enfermagem e 

recepcionistas é essencial para atender a demanda e melhorar a qualidade do serviço. É 

necessário também melhorar as condições físicas da unidade. Outro ponto crucial é a melhoria 

das condições de trabalho dos profissionais, incluindo a modernização dos equipamentos de 

informática e criação de uma sala confortável para enfermeiros e técnicos. A infraestrutura 

precisa de atenção, com a aquisição de novos equipamentos e a manutenção dos existentes. 

Por fim, a segurança dos funcionários e pacientes deve ser garantida com a presença de uma 

Guarda Civil Municipal e a manutenção periódica dos equipamentos da unidade. Solicito ao 

Prefeito Municipal que realize estudos urgentes para a reestruturação da UBS Dois do bairro 

Cecap, visando humanizar o atendimento e garantir saúde, bem-estar e conforto a todos. Ali, 

aquela unidade, se eu não me engano, ela foi a segunda UBS aqui do nosso município, e atende 

muita, muita, muita gente, né? Inclusive eu estou fazendo uma outra indicação a respeito da 

farmácia, porque muita gente vem de outros bairros, descem ali na Cecap e vão pegar 

medicamentos ali também. Foi uma das questões que a gente conversou com os profissionais 

dali, e chegamos à conclusão que precisa ter um estudo em relação a isso. Então fica aqui meu 

pedido. Essa indicação ao Executivo que dê um olhar especial para essa UBS da Cecap, porque 

ali também está praticamente um mini hospital. Tá bom? Gratidão. Boa sessão a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Eduardo Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Gostaria aqui de agradecer a 

presença da família Carotti aqui, em nome do Sidnei e do Sérgio. Sejam muito bem-vindos. Um 

abraço na família. Que Deus os abençoe sempre, viu? Sejam muito bem-vindos.  

Bom, Sr. Presidente, Senhores e Senhoras Vereadoras, ainda não consigo entender o motivo 

das consultas e exames não serem marcados de forma online em Indaiatuba. Gostaria até, se 

possível, o líder do governo pudesse explicar isso. Só iriam para as unidades de saúde quem já 

está agendado ou as pessoas buscando atendimento de emergência. Praticamente todo mundo 

tem celular para tirar foto, uma guia de encaminhamento para a consulta com especialistas ou 

em uma guia de exame. Seria mais ágil, as pessoas não teriam que se deslocar e ficar esperando 

horas apenas para marcar uma consulta. Isso é o futuro. Nós temos que implementar em 

Indaiatuba esse sistema de atendimento através do site da prefeitura. Se este serviço fosse 

online, o trânsito, o transporte público teriam menos pessoas. Sinceramente, eu fico buscando 

um ponto negativo para que isso não seja feito. e não encontro. Se alguém tiver a resposta, por 

favor, realmente estou interessado em tê-la. Então, uma proposta que eu faço essa indicação 
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para o prefeito para que isso torne realidade, para que essas pessoas consigam fazer 

agendamento mais rápido e sem precisar se deslocar. Tá ok? Muito obrigado. Uma ótima sessão 

a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa tarde a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 

Presidente. Quero cumprimentar aqui a família Lourencini, que está em peso, todos os demais 

que estão presentes, aqueles que nos acompanham em casa.  

Eu vou citar aqui três indicações. A de destaque, Sr. Presidente, eu já fiz essa indicação ano 

passado e estou reforçando, tá? Para que seja disponibilizado, na Praça Rui Barbosa, que é a 

Praça do Artesanato, o sinal de wi-fi para os artesãos. Eu recebi mais uma vez uma solicitação 

deles, que muitas vezes precisam da questão do PIX, até de emissão de nota e ali com o sinal 

iria favorecer muito o trabalho deles, tá? 

Outras duas indicações que eu faço é voltado para a questão da produção agrícola. Andando 

pelos bairros ali da Videira, andando pelos bairros ali da Veredas da Conquista, Vale do Sol, 

Campo Bonito, o pessoal da Videira tem acesso ao ponto verde, a Linha Itaici, mas os demais 

bairros solicitaram a possibilidade de implantar, criar mais um ponto verde, ou até mais. Então 

fazer um estudo para que possa ser implantado outros pontos verdes nessas regiões mais 

periféricas da cidade, que aí não tem o atravessador, é o próprio produtor que vai vender o seu 

produto final.  

E reativar, uma outra indicação que eu já fiz, estou retomando aqui, eu tive a possibilidade de 

conversar com o Wilson Tomazeto, na semana passada, presidente do Sindicato Rural de 

Indaiatuba há trinta anos, e ele solicitou a possibilidade de reativar a Secretaria de Agricultura 

da cidade, tá? É uma cidade que investe em diversos setores. Nós temos... Nós perdemos 

significativamente o número de produtores, nas últimas décadas aí, de seiscentos caiu para 

duzentos, tá? Então a cidade também precisa ter essa preocupação com o produtor rural. E 

Indaiatuba é uma cidade que está no circuito das frutas, tem uma produção significativa de 

diversos tipos de frutas: caqui, uva, acerola, entre outros, e a gente precisa dar uma atenção a 

esse produtor rural da nossa cidade. Obrigado, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Queria aproveitar também, Sérgio, 

cumprimentar o Gu, Selma, Jair. Sempre um prazer tê-los aqui. Cumprimentar toda a família 

Carotti, a Tuca, uma conhecida de longa data. Um prazer tê-los também. Com a palavra o 

vereador Wilson Índio da Doze.  



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite, Deus, primeiramente. Boa noite a 

imprensa falada e escrita. Boa noite, meus amigos vereadores, Sr. Presidente. Boa noite a nossa 

PM aqui presente, a nossa guarnição. Boa noite ao Candão, a Sônia Paróquia(F), sua família. 

Boa noite ao povo de Cecal, e claro, também o Doutor Lucas.  

Sr. Presidente, ultimamente nós estamos vivendo em nosso mundo, mas eu tenho que falar da 

minha cidade que é Indaiatuba, estamos vivendo uma questão social no qual a gente não está 

mais entendendo o que leva um ser humano a tomar certas atitudes na vida, até mesmo contra 

a sua própria. Então, para que a gente possa amenizar esse problema em nossa cidade estou 

solicitando aos órgãos competentes de nossa cidade que eles possam acionar a empresa 

concessionária para que ela possa tomar providência no que se trata aos viadutos de nossa 

cidade. Poxa, é incrível! Só semana passada parece que foram quatro pessoas que deram cabo 

em suas vidas. Mas eu acho que nós, do Legislativo, Adalto, que estamos escrevendo junto essa 

indicação, nós temos que se movimentar para tentar proteger pelo menos pouco aquelas 

tentativa de suicídio e até mesmo a morte. Porque se o responsável não toma providência, eu 

acho que nós temos que se manifestar, porque está na hora da gente abrir os olhos para isso. 

Porque hoje às vezes são pessoas que a gente não conhece, mas a gente não conhece o 

coração das pessoas e nem o sentimento. Amanhã pode ser um ente querido da gente. Então 

está na hora da gente tomar a providência. Obrigado Sr. Presidente. Boa noite a todos.  

SENHOR PRESIDENTE (OTHNIEL HARFUCH): Gente, um comunicado aqui: o veículo Tiggo 

Seis de placa TCJ3F37 é de alguém aqui? Se for, ele está na frente da garagem aqui, precisa 

ser retirado.  

[Troca de Presidência] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Boa noite a todos. As indicações serão 

encaminhadas para a secretaria e para as secretarias responsáveis. Com a palavra a Senhora 

Secretária para leitura do requerimento.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura do requerimento. Ana Maria dos Santos, 

“Requer informações sobre o atendimento médico especializado no segmento da oncologia 

prestado pelo setor de quimioterapia do Hospital Augusto de Oliveira Camargo, junto ao 

município”.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O requerimento está em discussão. A 

vereadora Ana.  
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VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão pela palavra, Sr. Presidente. Sr. 

Presidente, vereadores e munícipes presentes, venho ao púlpito para tratar de uma questão vital 

para nossa cidade: o atendimento oncológico no município, especialmente no setor de 

quimioterapia do Hospital Augusto de Oliveira Camargo. Já adianto aos nobres vereadores que 

as informações solicitadas não estão disponíveis em nenhum tipo de portal de transparência. E 

eu protocolei esse requerimento justamente porque enviei, em novembro de dois mil e vinte e 

três, em novembro do ano passado eu enviei um ofício solicitando essas informações e até agora 

não tive nenhuma resposta, nem um e-mail, nem WhatsApp, nada, né? Como já estamos no final 

de junho de dois mil e vinte e quatro, já são quase oito meses sem nenhuma resposta.  

A minha causa é oncologia. Eu sempre quero saber, mas ofício nada de resposta, tá? Não só 

eu, né, eu faço o requerimento porque a população pede, o munícipe pede, os pacientes 

oncológicos pedem. ,E por ser a minha causa, eu quero saber, acompanhar de perto. Como 

vereadora tem esse direito, né? Eu requeiro informações ao prefeito municipal sobre o 

atendimento médico especializado em oncologia prestado pelo setor de quimioterapia do Haoc. 

Conforme a Lei Federal 12.732/2012, o início do tratamento de pacientes com neoplasia maligna 

deve ocorrer em até sessenta dias a partir do diagnóstico. No entanto, tenho recebido relatos de 

pacientes e familiares sobre as dificuldades e atrasos no atendimento. Em março de dois mil e 

vinte e dois, a Prefeitura anunciou credenciamento da quimioterapia no município e a realização 

de seiscentas e cinquenta cirurgias oncológicas e cinco mil e trezentas sessões de quimioterapia 

por ano. No entanto, os números reais divulgados em dezembro de dois mil e vinte e dois foram 

de apenas duzentas e dezesseis cirurgias e mil trezentas e uma sessões de quimioterapia, ou 

seja, uma diminuição expressiva de sessenta e sete a setenta e cinco por cento, 

respectivamente. Dentre as solicitações, este requerimento busca esclarecer: informações 

detalhadas sobre receitas e despesas com o tratamento oncológico nos anos de dois mil e vinte 

e dois, dois mil e vinte e três e até agora, dois mil e vinte e quatro, as razões para a significativa 

redução no número de cirurgias e sessões de quimioterapia realizadas; o destino dos recursos 

não utilizados para as cirurgias oncológicas e a quimioterapia; o fluxo de atendimento para 

pacientes com suspeita de câncer, desde a consulta inicial até o atendimento para o oncologista; 

o tempo de espera para a consulta, exame e início do tratamento oncológico; o número de 

pacientes aguardando consultas, exames e tratamentos oncológicos; acompanhamento e 

suporte fornecido aos pacientes encaminhados para tratamento em outros municípios.  

É fundamental que o Poder Executivo forneça essas informações para que possamos entender 

as discrepâncias entre o atendimento planejado e o realizado, entre o atendimento planejado e 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

o realizado e assegurar que nossos pacientes recebam o tratamento necessário de forma eficaz 

e humanizada.  

Agradeço a atenção de todos e espero contar com o apoio dos colegas vereadores para aprovar 

este requerimento, garantindo transparência e melhorias no atendimento oncológico em nosso 

município. Eu peço que os vereadores aprovem esse requerimento, porque eu, como sou da 

causa oncológica, os munícipes, os pacientes, eles precisam ter uma resposta do Executivo. Eu 

mandei ofício, não veio resposta. Tudo o que está aqui nesse requerimento está no ofício que 

eu já mandei no ano passado. A resposta não veio. Por isso que eu estou fazendo esse 

requerimento, e para essa resposta chegar para mim, para os munícipes e para os pacientes 

dependem da aprovação de todos os vereadores aqui presentes, né? Então fica aqui o meu 

pedido para que vocês que vocês votem favorável para assim o prefeito mandar a resposta 

dessas perguntas desse requerimento. Gratidão pela palavra, Sr. Presidente.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O requerimento está em discussão. 

Com a palavra o vereador.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar o 

presidente, vereadores, vereadora, imprensa presente, público que está assistindo esta sessão. 

Em resposta a essas questões que o requerimento da vereadora Ana Maria traz, eu gostaria de 

fazer algumas colocações como profissional da saúde. Aqui temos o Doutor Othniel, Doutor 

Chiaparine, o Hélio, que são profissionais. Há mais ou menos uns dez anos que começou a 

discutir a situação da oncologia no nosso município, e o município vinha brigando desde então 

para conseguir esse serviço de oncologia. O Estado, ele reconheceu essa necessidade, 

reconheceu a demanda da cidade e habilitou Indaiatuba, Itatiba e Americana por meio de um 

programa de Santa Casa Sustentável. Esse convênio com o Estado era um convênio temporário. 

A partir daí, a prefeitura iniciou uma nova luta para conseguir que viesse, pelo Ministério da 

Saúde, através do Unacon, e, diante disso, foi feito uma pactuação via Cross e DRS Sete. E a 

evolução dos convênios aqui na cidade: dois mil e vinte e dois e dois mil e vinte e três foi feito 

um repasse direto à instituição do Haoc, porque ele era cadastrado como uma Santa Casa 

Sustentável. Em dois mil e vinte e quatro foi feito pelo Ministério da Saúde através da Prefeitura, 

o contrato que rege agora o Unacon. Para que vocês entendam, o Unacon, ele preconiza o quê? 

Seiscentos e cinquenta procedimentos por ano; não seiscentas e cinquenta cirurgias. Por quê? 

O paciente oncológico, ele precisa fazer uma biópsia, uma cirurgia, ele pode ter uma recidiva e 

ter que operar mais quatro, cinco, seis vezes. Então ele não conta o número de cirurgia, ele conta 

o número de procedimento que o paciente vai realizar. E os quimioterápicos é a mesma coisa, 
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são cinco mil e trezentos procedimentos quimioterápicos. Tem paciente que vai tomar 

quimioterapia uma vez ao mês, tem pacientes que vai tomar a quimioterapia todos os dias. Se 

uma pessoa fizer cinco dias de tratamento, por semana, vão ter aí, ao longo dos seus dias do 

seu mês, quase vinte e cinco dias de tratamento. Então, a mesma coisa que ele preconiza, não 

por paciente, mas sim, por procedimento. O fluxo de atendimento o qual é colocado é sempre a 

via de entrada pela atenção primária, que são as nossas UBSs. O paciente procura a unidade 

básica, ele passa em atendimento, esse clínico vai encaminhar para que ele possa passar aí por 

um sistema que é no mini hospital. E lá no mini hospital ele vai ser inserido aonde? No Cross. O 

Cross, para que vocês entendam, é um sistema aí que rege praticamente todo o estado, então 

todo o paciente, ele entra nessa situação. Inclusive, isso é uma questão que nós estamos lutando 

junto aí com vinte municípios da nossa região, para que a gente consiga trazer esse Cross para 

mais perto, que ele venha a atender só a nossa região e não mais o Estado, como tem sido feito.  

Uma outra coisa interessante a dizer a vocês são em relação às cirurgias e os tratamentos. As 

cirurgias, elas são realizadas, sim, no Haoc, são as cirurgias de alta complexidade. Tem cirurgias 

sendo realizadas no Hospital Dia, e o mini hospital, onde é o centro de oncologia, ele faz 

pequenas coisas como: biópsia, ele faz coleta de outros exames, ele faz exames de punções, 

então são coisas mais simples. E ainda diante de tudo isso e de todo esse esforço que o 

município tem desempenhado, ele tem cumprido a sua meta, ele tem tido os seus acordos 

preconizados com o Ministério da Saúde e com a Regional. E assim, não sei aonde nós temos 

que cobrar mais o município, porque os nossos pacientes, eles são muito gratos por tudo que 

tem acontecido.  

E, para finalizar, o município já entrou com um pedido para evoluir de Unacon para Cacon, com 

que é onde vai ter o serviço de radioterapia. Então hoje são pouquíssimos os pacientes que 

saem da nossa cidade para fazer esse tratamento de quimioterapia em outro município. Porém 

foi pactuado junto ao estado, junto a essa regional algumas coisas que são feitas em cirurgia na 

nossa cidade, o restante ainda é o estado que preconiza onde vai ser feito. Agradeço a 

oportunidade. Obrigada.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Doutor Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Agora acho que eu posso dizer boa noite. Boa noite, Sr. 

Presidente. Boa noite a toda a Mesa, os colegas vereadores.  

E realmente assim, a gente tem uma insistência nessas perguntas, eu acho que a vereadora 

Silene foi bem enfática, esclareceu bem as dúvidas. E o que não está esclarecido está no Portal 
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da Transparência. No que diz respeito ao Haoc, como foi bem enfatizado, a verba que foi 

durante... para as quimioterapias para o Haoc, ela foi diretamente pelo Haoc, não tinha ingerência 

da nossa prefeitura, portanto, esse tipo de informação a gente não tem como repassar, tá?  

Mas eu, na verdade, pedi a palavra agora, porque depois de tanto bombardeio, eu acho que a 

gente tem que falar o que a gente tem na cidade. Porque é muito simples você falar que não 

funciona, você falar que isso é ruim, aquilo é ruim, e não sabemos o que a gente tem para 

oferecer. Então eu gostaria de falar isso aqui. No nosso centro oncológico, nós temos dois 

médicos oncologistas clínicos que trabalham três vezes por semana, a Doutora Bruna e a Dra.  

Elisa(F); nós temos dois mastologista, um que faz a parte de diagnóstico, que vem todas as 

segundas, e um que é o Doutor André, que faz a parte cirúrgica, que vem todas as terças, e o 

Doutor Bruno também; nós temos um hematologista, que vem todas as quartas feiras; nós temos 

três cirurgiões de cabeça e pescoço, que vêm três vezes por semana, que é o Doutor Daniel, 

Doutor Eduardo e Doutor Leandro; nós temos dois uro-oncológicos, que vêm duas vezes por 

semana, Doutor Thiago(F) e Doutor Marcos; nós temos ainda o ambulatório de cuidados 

Paliativos, que três vezes por semana, terça, quinta e sexta, com a Dra. Carolina; nós temos um 

ambulatório de dor, todas as quartas, que é feito por um anestesista, Doutor Francisco.  

Não acabou ainda não, gente. E nós contamos também, no Hospital Dia, com dois 

cancerologistas cirúrgicos, Doutor Douglas e Doutor Eduardo, que vem uma vez por semana; 

três Cirurgiões gerais Doutor Leonardo, Doutor Lincoln e Doutor Cassiano, que vem três vezes 

por semana; um cirurgião torácico, Doutor Paulo Vizela(F), que faz duas vezes por semana; 

quatro cirurgiões plásticos, Doutor Danilo, Doutor José Pires, Doutor Rodolfo e Doutor Ernesto; 

três dermatologistas, Doutora Narla, a Doutora Maria Lúcia e Doutor Theodoro; três otorrinos, 

Doutor Guidi, Doutora Cristiane e Doutor Renato Tali; três neurocirurgiões, Doutor  

Fabrício, Doutor Peterson e Doutor Fernando; dois oncoginecologistas, Doutora Juliana e Doutor 

José Pedroso; três psiquiatras. E todos são atendidos com encaminhamento específico, né? Nós 

temos também urologista. Nós temos, com o apoio de apoio diagnóstico, uma biópsia de medula 

óssea feita pela Doutora Camila, que é hematologista, biópsia de mama pelo Doutor André, né? 

E temos uma equipe multidisciplinar: assistente social de segunda a sexta, nutricionista cinco 

vezes por semana, psicólogo todas as terças-feiras, enfermeira de feridas complexas, segunda 

e sexta-feira, enfermeira no ambulatório de estomia, segunda à sexta-feira. Temos fono no 

Derefim e temos fisioterapeuta no Derefim também. Tudo isso está relacionado ao nosso centro 

oncológico.  
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E eu queria aproveitar, e já que nós estamos falando do nosso atendimento médico, eu queria 

dizer que nós temos dezessete UBSs, todas com capacidade de um médico de família ou um 

médico clínico, que faz um encaminhamento direto quando há suspeita de uma doença 

oncológica. Inclusive, em relação até a própria urgência desse encaminhamento, no programa 

que é usado para que a gente faça a nossa consulta e o nosso encaminhamento, que é o Salus, 

existe três... dois tipos de encaminhamento: que a gente chama de urgência, sem urgência e 

urgência, e o encaminhamento oncológico, que é o mais urgente, que toda vez que o médico 

coloca que aquele encaminhamento é oncológico, ele é urgenciado. E esse paciente vai o mais 

rápido possível para a especialidade que foi encaminhada, tá? 

Nessas UBSs a gente atende mais de cento e oitenta e sete pacientes... Perdão. Mais de cento 

e oitenta e sete mil atendimentos, quinhentos mil procedimentos, sessenta mil consultas. Eu peço 

só mais um pouquinho de tempo, Sr. Presidente.  

Nós temos mais de duzentas mil consultas com especialistas, mais de dez mil procedimentos e 

mais de dois milhões de exames por ano. Então, com isso, eu queria dizer que a nossa saúde, 

ela está bem estruturada. Tem que evoluir? Não tenho dúvida que tem que evoluir. Por isso esse 

trabalho todo da nossa Secretaria de Saúde, do nosso prefeito, para que a gente consiga evoluir. 

Uma das referências aí, a enfermeira da nossa vereadora Silene Carvalini, enfermeira, falou 

bem, nós estamos pleiteando a possibilidade de trazer para Indaiatuba a radioterapia. O que não 

é muito fácil, porque tem alguns parâmetros que tem que ser seguidos, que são parâmetros 

estabelecidos pelo Ministério da Saúde.  

E, para completar, eu queria só dizer o seguinte: eu estava presente em uma sessão em que foi 

prometido, em que o deputado federal iria trazer verba para a construção de um centro ou 

hospital oncológico, que precisaria apenas de um ofício do prefeito. O ofício foi feito na mesma 

semana, se não me engano, foi no final do ano passado ou no começo desse ano, e até agora 

nós não vimos nenhum dinheiro vindo desta promessa. Então, eu gostaria-- 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente. O ofício pedia para os 

deputados assumirem a construção. Não foi pedindo verba. Não foi pedindo verba.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Ana, a palavra não é sua, Ana. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Não é a sua palavra, agora. 
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Foi exatamente pela vereadora Ana, foi prometido isto. 

Inclusive ela disse que só precisaria do ofício do prefeito. E foi feito o ofício do prefeito, mas até 

agora nós não vimos nenhuma atitude do deputado, agora federal, né, para que esse dinheiro 

viesse para a construção de um centro oncológico ou hospital oncológico.  

Então eu fico muito... Eu tenho muita estranheza em ver que tanta coisa que se rebate e se critica 

e nada de resolução. Obrigado.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Pela ordem, Sr. Presidente. O ofício pede para os 

deputados construírem o centro oncológico, não é-- 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereadora Ana, você já falou, 

vereadora Ana. Eu vou cortar seu microfone. Hélio Ribeiro. Você já falou, você já usou seu 

tempo. Isso não é a Palavra Livre.  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Boa noite Sr. Presidente, vereadores, vereadores, 

público presente. Na realidade, não ia nem falar, até porque a vereadora Silene, o vereador 

Othniel, já falaram praticamente tudo. Eu ia só referenciar principalmente que o Doutor Othniel 

falou, nós temos, lá no sistema, consultas de especialistas, clinico, pediatra, ginecológico e tem 

um lá específico para oncologia. Então todo paciente que é oncológico, ele tem prioridade 

máxima.  

Agora, o que é importante lembrar? É que alguns anos atrás nós não operávamos aqui, gente. 

Para se fazer uma cirurgia oncológica era só em Campinas, São Paulo ou outro lugar. Hoje nós 

estamos operando aqui, em Indaiatuba, temos quimioterapia aqui, em Indaiatuba. E outro detalhe 

importante também: quando nós temos uma quimioterapia, quando nós fazemos cirurgias 

oncológicas, não é só mais o município, hoje nós atendemos mais quarenta e dois municípios 

também, porque nós estamos no sistema Cross. Então, quando alguém daqui vai fazer uma 

quimioterapia em Campinas, vai fazer uma radioterapia, pessoas de lá também vão fazer 

quimioterapia aqui. Ou seja, a quimioterapia não é só nossa, porque nós somos referenciados 

agora, porque esse recurso vem do Governo Federal, por se tratar de um procedimento de alta 

complexidade.  

Importante destacar também, Othniel e Silene, que o nosso centro cirúrgico lá do Hospital Dia, e 

demais vereadores, hoje conta com uma UTI. Por que que temos uma UTI lá, hoje? Para que 

possamos fazer cirurgias de alta complexidade lá também. Certamente vamos fazer cirurgias 

oncológicas lá, porque quando nós vamos fazer uma cirurgia desse porte no Haoc, uma cirurgia 

de vesícula ou uma cirurgia mais grave, nós temos que ter a retaguarda da UTI. Só que muitas 
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vezes no Haoc você tem uma urgência, você tem uma emergência, um acidente de moto, 

qualquer coisa, essa pessoa não é operada. Ou seja, estamos melhorando cada vez mais a 

nossa saúde. Só essa UTI que nós instalamos, agora, no Hospital Dia, vai ajudar em muito essas 

cirurgias de alta complexidade.  

Lá no hospital dia são mais de seiscentas, setecentas cirurgias mensais. Se pegarmos a 

quantidade de cirurgias são feitas no Haoc, nós operamos muitas pessoas. Está aqui o Sérgio, 

que na época lá conseguiu interceder por cirurgias de mama, de mastologia, que eram feitas no 

Caiso(F) quando surgiam vagas.  

Então, de acordo com tudo isso que foi falado, respondemos ao requerimento da vereadora. Que 

ela é da causa oncológica, e o que faz pela oncologia? Aqui as pessoas fazem pela oncologia, 

a Saúde nossa faz pela oncologia. É certo que tem coisas que precisam ser melhoradas, porque 

a saúde, as pessoas adoecem, a população aumenta e nós temos tomado as providências para 

melhorar. Então, eu acredito que o requerimento da vereadora foi respondido e o nosso voto vai 

ser contrário ao requerimento da mesma. Meu muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores, Senhoras 

vereadoras, público que nos honra com sua presença. Eu fico ouvindo todas essas conversas, e 

é estranho que vira o tempo, passa o tempo e as conversas continuam sempre as mesmas. E 

quando se chega próximo das eleições, aí elas se insentificam(sic) da mesma maneira, se 

intensificam da mesma maneira.  

O que eu quero aqui deixar claro é que qualquer ser humano tem noção de que nós não temos, 

em lugar nenhum do Brasil, uma saúde perfeita. Longe disso. Isso não existe. Infelizmente é 

muito triste, mas não existe. Mas nós podemos dizer que, em nossa cidade, os investimentos 

dentro da saúde são feitos com responsabilidade.  

Sabem os senhores que, por lei, nós temos que aplicar quinze por cento da receita própria em 

saúde. O ano passado investimos vinte e oito por cento. E, logicamente, que nós temos que, 

cada dia que passa, investir mais. E a cada dia que passa nós temos que ter uma visão 

preocupada com as questões de todas as doenças. Todas as doenças devem e tem que ser 

tratada com o mesmo respeito. Mas o que nós não podemos é usar de momentos tão tristes, de 

doenças tão sérias, para que a gente fique fazendo ‘mimimi’. O que nós temos é que resolver. E 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

as soluções, elas passam por atitudes, por comprometimentos, por uma visão real daquilo que é 

possível e daquilo que não é possível. Não adianta dizermos que vai acabar subida, que só vai 

ter descida. Não. Nós temos que dizer o que é possível. E tenham certeza, os senhores e as 

senhoras que nos ouvem, estamos fazendo o que é possível. Só isso.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O pedido de requerimento está em 

discussão. Só falar um pouco. Du Tonin? Tá bom. Então eu falo por último. Se eu falar, você não 

vai poder falar.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite novamente a todos. Esse tema saúde é um tema 

muito sensível porque mexe com as pessoas. E a gente deve ser muito grato às pessoas que se 

dedicaram à saúde de Indaiatuba. E eu gostaria de mandar um abraço para o Doutor Fabrício 

Colli, que foi a pessoa responsável pela implementação do Centro Oncológico aqui, em 

Indaiatuba. Então nós temos que ser grato àquelas pessoas que se dedicaram para que esse 

sistema esteja podendo... esteja atendendo a essas pessoas que mais precisam nesse momento 

de vulnerabilidade.  

Então, eu, como colega da vereadora Ana, na oposição desta Casa, quero inicialmente 

parabenizá-la pela iniciativa de trazer para este Plenário os assuntos de oncologia novamente, 

desta vez com o requerimento.  

Até complementando as palavras do Cebolinha, o investimento que ele fala de vinte e oito por 

cento em saúde, nós estamos falando de quinhentos e cinquenta milhões/ano de investimento 

na saúde, nós estamos falando de um milhão e meio por dia de investimento na saúde. Então, o 

que nós, da oposição, queremos? Nós não estamos contra a saúde. Muito pelo contrário, nós 

estamos a favor da saúde. Nós queremos transparência na saúde. Nós queremos saber esse 

um milhão e meio como ele está sendo investido e qual a forma que ele está sendo investido. 

Os nossos deputados já fizeram encaminhamento de emendas para a saúde em Indaiatuba, 

nosso deputado Bruno Ganem, o Ricardo França. Nós todos estamos a favor da saúde, cem por 

cento dessa Câmara. Então, pela quantidade de vezes que esse assunto já esteve em pauta 

nesta Casa, e esta pauta diariamente em nossos gabinetes, porque não se deve só no meu que 

há reclamações sobre a demora no atendimento e das condições que o tratamento é feito.  

Tenho três breves pontos a serem destacados para colaborar com essa discussão, com a 

finalidade única de melhorar as condições para os pacientes oncológicos do SUS em nossa 

Indaiatuba. O primeiro: solicitar que as respostas venham corretamente, o mais rápido possível, 
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para debatermos juntos melhorias para que esse importante e frágil setor da saúde municipal. 

Por favor, votemos favorável a esta intenção, vereador Cebolinha. Eu conto com a ajuda, 

interferência para isso. Temos que entender com urgência porque temos pacientes oncológicos 

de Indaiatuba indo fazer tratamento em outras cidades, se o prefeito divulgou em suas redes 

sociais comemorando muito que o Haoc recebeu um credenciamento como o Unacon (Unidade 

de Alta Complexidade em Oncologia). Se o Haoc é realmente uma Unacon, como o prefeito 

largamente anunciou, não há motivos para os pacientes oncológicos de Indaiatuba irem para 

outras cidades. E, por último, há uma explicação que essa administração deve para esta cidade, 

para as pessoas e os pacientes oncológicos que ficaram sete meses sem cirurgia oncológica em 

Indaiatuba, quando o Doutor Fabrício Colli foi demitido pela Secretaria da Saúde sem ter outro 

profissional para ficar no lugar dele.  

Inclusive, quero trazer para este Plenário uma informação em primeira mão. O médico, que era 

para ser chamado no lugar do Doutor Fabrício, o primeiro que estava na fila como aprovado pelo 

concurso, foi só agora, há poucos dias, porque o Ministério Público obrigou a administração que 

está terminando o tema, que está terminando a contratação deste médico. 

Com essas questões gravíssimas que precisam de respostas, eu peço que as explicações 

venham em forma de resposta a esse requerimento da nossa vereadora Ana Maria. Então eu 

gostaria que todos ficassem sensibilizados e votassem a favor desse requerimento, porque se 

vocês falarem de tudo isso que está sendo feito, nós queremos isso por escrito, e não está no 

Portal da Transparência,. Nós não temos essas informações. Então vamos votar pela 

transparência, pelos funcionários, por todo mundo querer o melhor para a saúde de Indaiatuba. 

Muito obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre. Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Eu não posso ficar fora de uma 

discussão dessa, de extrema importância. Mesmo porque, o que eu verifiquei e ouvi dos meus 

colegas que são da área, Doutor Othniel, vereadora Silene, o Hélio Ribeiro, Chiaparine, tenho a 

certeza que daqui a pouco vai complementar mais um pouco, foram questões de extrema 

relevância e de extrema importância para todos que estão aqui e para toda a nossa população.  

Como foi bem dito aqui, não existe saúde perfeita no Brasil, mas eu vou falar mais, não existe 

saúde perfeita no mundo. E vou mais além, aqui no Brasil o nosso sistema SUS é muito melhor 



 
 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 

 
P A L Á C I O  V O T U R A 

   
Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 

CEP: 13339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 

que muito sistema que tem, inclusive nos Estados Unidos, que lá se a pessoa passar mal, fica 

na sarjeta. Aqui não, aqui ele é obrigado a ser atendido.  

A nossa saúde, com todas as falhas que porventura tenha, ela possui uma equipe muito 

comprometida. Eu andei acompanhando algumas ações da saúde e vi o quanto a equipe de 

saúde da nossa cidade é comprometida e está em busca de cada vez mais. Inclusive, em uma 

outra oportunidade, algum tempo atrás, eu verifiquei que o Governo do Estado estava procurando 

regiões do estado nas proximidades aqui da região onde fica Indaiatuba, para trazer um hospital 

regional para cá, e Indaiatuba já protocolou uma carta de intenções que quer esse hospital 

regional para cá, estilo o Hospital da Unicamp custeado pelo Estado, o que é a realidade. Então 

não é apenas construir um hospital. Construir é fácil construir, o complicado é custear esse 

hospital. Então, um Hospital Regional vindo do Governo do Estado e bancado pelo Governo do 

Estado a realidade, ela é muito mais contundente. E a prefeitura já fez esse papel e já fez o 

protocolo para ver se consegue esse Hospital Regional. Isso mostra o quanto nós, quanto a 

administração, ela age com responsabilidade. Nada de politicagem, nada de vir com discursos 

em período eleitoral que vai descobrir o Brasil e que tudo vai acontecer, e que é aqui esse 

governo, essa administração que tem oitenta por cento de aprovação, nada está fazendo. Não é 

isso que o povo sente, não.  

Eu sei que muitos se revoltam às vezes de uma fila a mais que tenha no Haoc, que não é público, 

é uma fundação. A prefeitura simplesmente repassa a verba via SUS para o Haoc para poder 

administrar e atender a população. Mas é uma fundação. E que já foi, à questão de cinco anos 

atrás, mais ou menos, duplicou o número de leitos, porque ele foi fundado em mil novecentos e 

trinta e três, mas há cinco anos atrás, inclusive com recurso próprio, nós votamos aqui, oito 

milhões da nossa cidade, dos nossos cofres foi para custear a ampliação, para ajudar a custear 

a ampliação do nosso Haoc, que é o que está segurando as pontas aqui. Então na verdade... E 

dobrou o número de leitos. Então, na verdade, eu nunca... Eu ouvi falar aqui já, uma vez: Ah, o 

hospital foi inaugurado em trinta e três e é o mesmo até agora. Não é o mesmo, é outro hospital, 

totalmente outro, mais equipado e com o dobro do número de leitos, como se tivesse feito um 

novo Haoc, questão de cinco anos atrás.  

Então eu queria aqui dizer e parabenizar a equipe da nossa saúde, que se empenha cada vez 

mais para fornecer uma saúde mais adequada para nossa população, e não só, é aí que está 

quase... mais de quarenta por cento das pessoas atendidas aqui, na nossa cidade, não são 

daqui, e nós não podemos desprezar porque o Sistema Único de Saúde você é obrigado a 
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atender a todas essas pessoas. Então, isso às vezes complica um pouco, porque quanto mais a 

gente investe, mais atrai pessoas de outras cidades para cá e nós somos obrigados a atender.  

Então eu aqui, no meu entendimento, eu acho que nós precisávamos é unir esforços e não aqui 

ficar criticando, criticando, criticando em situações que a gente viu o que foi falado aqui. A 

vereadora Silene, ela expôs, ela explanou aqui de maneira brilhante e perfeita, tudo o que 

acontece nessa questão da quimioterapia aqui na nossa cidade. O Doutor Othniel, ele completou 

isso e disse inclusive de equipes que nós temos, Claro, foi lembrado aqui do Doutor Fabrício 

Colli. Parabéns Doutor Fabrício Colli. Mas a equipe que está lá hoje é muito maior que o Doutor 

Fabrício Colli. Muito maior. Tem as suas virtudes, mas é muito maior, é uma equipe 

comprometida, uma equipe séria. Inclusive, eu fui visitar o centro oncológico e lá tem 

equipamento que no Brasil não tem, e aqui nós temos, Então vamos respeitar mais a nossa 

saúde.  

E olha gente, eu acredito em energia. Quanto mais a gente critica, mais jogamos para baixo a 

nossa saúde. Não, vamos unir esforços e vamos levantar essa saúde, porque realmente a equipe 

de Indaiatuba, através da secretária Graziela, da sua adjunta Heloise(F) e todo o seu time, fazem 

milagre com o que a gente tem aqui.  

Então eu queria deixar aqui meu parabéns a nossa equipe. E dizer que nós todos aqui vamos se 

empenhar cada vez mais para essa saúde ir se transformando de maneira galopante, porque é 

isso que todos nós queremos. E sem politicagem, sem questões de querer fazer em véspera de 

eleição que todo mundo descobre o Brasil, descobre o mundo nesse momento. Eu entendo que 

não é momento disso. Assim a gente joga tudo para baixo, não é assim que tem que temos que 

agir. É assim que meu pai sempre me ensinou. Energia positiva. Vamos para cima e vamos 

trabalhar, que é o que nós estamos fazendo.  

Recentemente, o prefeito Gaspar colocou várias ações que serão feitas aqui, na saúde, para 

nossa cidade. Saiu, inclusive, em matérias de jornal, foram duas páginas de investimentos na 

nossa saúde. E a gente tem só que parabenizar a isso. Inclusive, eu disse na moção da semana 

passada, quando homenageia Vic Engenharia, que como contrapartida do programa 

habitacional, ela vai construir um hospital de média complexidade lá ao lado do Cemitério Jardim 

da Paz, da região do Bonsucesso. Ou seja, as coisas estão acontecendo e a gente tem que 

reconhecer isso. E vamos deixar a politicagem de lado e vamos trabalhar cada vez mais em prol 

da nossa cidade.  

É o que eu queria falar. Me desculpe se exaltei. Um abraço.  
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[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Bom, gente, só para finalizar, acho que 

a gente está tendo uma série de confusões aqui, né? Primeiro, essa discussão da oncologia 

começou em mil novecentos e noventa e oito. Se a gente puxar as atas do Conselho Municipal, 

do qual eu participei por muito tempo, e eu estava revisando as atas para uma revisão pessoal 

que eu estava fazendo, já desde dois mil, quando eu era secretário da Saúde, já discutia a 

implementação da oncologia no município. A oncologia é uma coisa que a gente chama de alto 

custo. Tudo o que é alto custo, oncologia, cirurgia cardíaca e outras coisas assim, são reguladas 

pelo estado, não pelo município. Não depende do município definir o que vai fazer e aonde vai 

fazer. O estado está contratando o serviço do Haoc de uma maneira direta, e ano a ano ele 

define quantos pacientes vão fazer tratamento oncológico no município. Não é o município que 

define isso. E onde vai ser feita a quimioterapia é definida pelo estado, né? Então, nós recebemos 

pacientes de Pedreira, Americana, Sumaré, Vinhedo, Valinhos, Campinas, não é só gente de 

Indaiatuba. Então, a gente está misturando coisas. Infelizmente, isso vem muito forte em época 

eleitoral. Não deveria ser assim.  

Então, o que é feito, como é feito e quanto vai ser feito, quem define era o Governo do Estado, 

não é o município. Então, todo ano se senta, faz a pactuação e a gente respeita isso. 

Para aumentar o serviço ou para ter radioterapia depende do estado fazer. Por exemplo, a 

Unicamp, hoje, tem ociosidade na sua oncologia, ela só não consegue fazer mais oncologia 

porque o estado não autoriza. Então, se a Unicamp quiser hoje aumentar em vinte ou trinta por 

cento seu atendimento oncológico, ela tem capacidade para isso. Só não o faz porque o estado 

não autoriza que ela faça isso. Tá certo? Então isso não é uma questão própria, do serviço, 

querer ou não fazer.  

É lógico que a gente gostaria de fazer muito mais tendo recurso para fazer, né? Não é uma coisa 

simples, né? O município é responsável pela baixa e média complexidade; alta complexidade é 

o Estado. Então, essa é uma discussão que só tem fim eleitoral. E, infelizmente, toda eleição, a 

saúde é a área mais frágil do município, não só de Indaiatuba, mas do Brasil como um todo, e é 

a área que a oposição pega para criticar, porque é mais fácil criticar a saúde, né, que é uma área 

muito carente, principalmente em um país pobre igual ao nosso.  

Então fica, infelizmente, essa... mais uma vez, mais uma eleição, e na outra eleição isso volta de 

novo, acabou a eleição o assunto esquecido.  
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O requerimento está em votação. Os contrários se manifestem e os favoráveis permaneçam 

como estão. Presidente não vota, tá, gente? Por isso que eu estou aqui. O requerimento foi 

rejeitado. Com a palavra a Senhora Secretária para leitura das moções. Eu vou pedir licença 

para ler primeiro, a primeira moção do pessoal da Polícia Militar, que eles precisam sair. Eles 

estão trabalhando. Então vamos ler a minha moção, que é 157, depois eu vou pedir para o 

Othniel assumir a mesa para mim fazer a foto com eles. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das Moções. 

Luiz Chiaparine, “Congratula o Comando Tático pela ação exitosa da apreensão de drogas em 

duas ocorrências pelos: capitão do Comando Tático, Carlos Eduardo Koto, pelo sargento Fábio 

Pelozato, pelo cabo Alexandre Gonçalves, Rafael Eller Dantas de Oliveira, Fábio de Carvalho 

Leão, Rodrigo Henrique Rufino Tamara, Ana Cláudia Alves Ferreira e Victor Wheeler Cardoso”.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Só para vocês terem uma ideia, essa 

equipe do 47º BPM apreendeu quase oitenta e quatro quilos de droga, gente. Então, realmente 

é um baita esforço, pessoal altamente treinado, capacitado, que tem feito a diferença aqui, na 

nossa região. Parabéns à toda a guarnição, a todos os envolvidos na operação, e que realmente 

vocês tenham o apoio dessa Casa para continuar fazendo esse trabalho maravilhoso que vocês 

fazem, arriscando a vida de vocês, trabalhando aí, sem horário. Parabéns viu? Muito obrigado 

por vocês exercerem isso.  

[aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu vou pedir para vocês irem na sala 

de reunião para gente tirar uma foto. É rapidinho. Vitor, leva o pessoal lá para...  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Posso continuar lendo? 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Pode.  

[Troca de Presidência] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Wilson Índio da Doze, “Manifesta o pesar pelo 

falecimento da Senhora Maria Aparecida Rodrigues Galego, ocorrido em 15 de junho de 2024”. 

Ana Maria dos Santos, “Manifesta pesar pelo falecimento da Senhora Gicélia Alves dos Santos, 

ocorrida em 31/5/2024”.  

Alexandre Peres, “Congratula a Loja Maçônica Sabedoria e Prudência por ocasião do seu 

aniversário de 12 anos de fundação, comemorado no dia 15 de julho de 2024”.  
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Adalto Missias de Oliveira, “Congratula a organização da sociedade civil Centro de Convivência 

Amor Sem Limites (Cecal) pela parceria com a Prefeitura de Indaiatuba na execução dos serviços 

de acolhimento de idosos Centro Dia e Vila dos Idosos”.  

Othniel Harfuch, “Congratula a Academia Performance pelos 38 anos de funcionamento em 

nossa cidade”.  

Eduardo Tonin, “Congratula Thiago Stefanutti pelas conquistas como atleta de jiu-jitsu e por levar 

o nome de Indaiatuba para o exterior”.  

Wilson Índio da Doze, “Congratula Mulekes da Praça pela conquista do Campeonato Laércio 

Milani, ocorrido no dia 9 de junho de 2024, organizada pela Liga Regional Desportiva de 

Indaiatuba”.  

Sérgio Teixeira, “Congratula os organizadores da 32ª edição da tradicional Festa de Santo 

Antônio”.  

Silene Carvalini, “Congratula a pré-equipe de treinamento de ginástica rítmica da Secretaria de 

Esporte de Indaiatuba e sua técnica Jacqueline Rominho da Conceição de Moraes e auxiliar 

Nayara Dantas pela participação no Troféu São Paulo de Ginástica Rítmica”.  

Lidas as moções, Sr. Presidente. 

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Eu peço licença a todos, mas a gente vai 

restringir o tempo de fala dos nossos vereadores devido ao avançado do horário, senão algumas 

vão ficar só para a próxima sessão. Vão ficar em dois minutos, tá? Com a palavra Professor 

Sérgio.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite, né? A nossa moção é em homenagem aos 

organizadores da Trigésima Segunda Festa de Santo Antônio. Mas hoje esses organizadores 

estão aqui representados, nada mais, nada menos pela Dona Adalgisa. A senhora pode ficar de 

pé, Dona Adalgisa? Essa festa ocorreu ali na Paróquia de Santo Antônio, e essa edição foi 

divulgada pela EPTV, na Rota do Arraiá, contando com duas programações: uma religiosa e uma 

social festiva. A festa contou com a realização do concurso da Rainha e da Princesa da trigésima 

segunda edição dessa tradicional festa. E a rainha aqui se encontra, Dona Gisa, que completou, 

na última sexta-feira, nada mais nada menos, gente, que oitenta anos de pura vitalidade. 

[aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: E detalhe, pessoal, completou oitenta anos agora, mas 

em abril desse ano ela saltou de paraquedas, tá? É. 
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[aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Então está aqui a nossa homenagem a Paróquia Santo 

Antônio, aos organizadores e, em especial, a Dona Gisa, a nossa rainha, que tenha um excelente 

reinado, Dona Gisa. Parabéns. Obrigado.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Com a palavra vereador Alexandre Peres. 

Alexandre. 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Já foi um minuto, hein?  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Vamos lá, tentar ser bem rápido para adiantar um 

pouquinho. Mas a minha moção de hoje vai para a Loja Maçônica Sabedoria e Prudência, pelo 

aniversário de doze anos que foi completado agora no dia quinze de junho. É isso que me 

informaram agora, no dia quinze de junho. Aliás, já acertaram no nome, né? Sabedoria e 

Prudência, é o que nós precisamos ter aqui e em todas as seções: sabedoria e prudência. Para 

quem não sabe, gente, a loja maçônica, ela é baseada em valores morais e princípios éticos, e 

ela é uma fraternidade filosófica, educativa, filantrópica e que pratica a todo momento a 

beneficência. Então eu queria que os irmãos aí, o venerável Gustavo, está aí o Bocaiuva, está o 

outro irmão, fique em pé, por favor. E queria dizer o seguinte para vocês: parabéns por praticar 

a beneficência dentro da Loja Sabedoria e Prudência, com muito critério, com muita eficácia, 

porque as pessoas que realmente precisam e que vocês ajudam com a benfeitoria de vocês, 

vocês não imaginam o quão bem vocês fazem para essas pessoas. Então Indaiatuba agradece 

por vocês estarem tapando as vezes algumas brechas que a administração, que o município não 

consegue atender, e vocês vão ali a fundo e atendem de maneira muito veemente e de maneira 

muito eficaz. Então parabéns a vocês da Loja Sabedoria e Prudência, e transmitam o abraço 

desse Legislativo e desse vereador a todos os irmãos da loja. Continue assim. Um abraço e boa 

noite.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Adalto.  

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Boa noite a todos. Quero aqui cumprimentar os 

vereadores, público presente. E falar dessa moção que eu fiz para o pessoal do Cecal. É com 

imensa gratidão e admiração que homenageamos o Centro de Convivência Amor Sem Limite 

(Cecal) pela parceria com a Prefeitura de Indaiatuba na execução do serviço de acolhimento de 
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idoso, Centro de Dia e Vila dos Idosos. O Cecal é uma organização que demonstra, através de 

sua atitude, ter um grande carinho e respeito por nossa comunidade idosa. A colaboração com 

a Prefeitura de Indaiatuba não apenas fortalece a rede de apoio aos idosos, mas também 

reafirma a importância de unir o esforço para garantir o bem estar e a qualidade de vida daqueles 

que tanto contribuíram para nossa sociedade. Parabéns ao Centro de Convivência Amor Sem 

Limite (Cecal) por essa trajetória de sucesso e por ser um exemplo de dedicação, humanização 

no cuidado dos nossos idosos. Que essa parceria continue a florescer e inspirar muitos outros, 

sempre com o mesmo carinho e comprometimento. Quero parabenizar o pastor Reinaldo, a 

esposa Rita, Milena, Daniele e Cristiane. Se vocês puderem ficar de pé para nós uma salva de 

palmas a vocês.  

[Aplausos] 

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Quero aqui agradecer a presença de vocês. E 

vocês podem contar com essa Casa aqui, com os nossos vereadores. Estamos sempre junto 

com vocês. Meu muito obrigado. 

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Com a palavra o vereador Eduardo Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite. Hoje eu gostaria que o meu amigo irmão conhecido 

de longa data, Thiago Stefanutti, ficasse em pé para essa homenagem aqui nesta Casa. O 

Thiago, que nasceu em São Paulo em dois de junho de mil novecentos e setenta e seis, se 

mudou para Indaiatuba com a família em mil novecentos e setenta e sete. Teve sua primeira aula 

de jiu-jitsu em mil novecentos e noventa e seis, no antigo pavilhão da Viber e, desde então, não 

abandonou o esporte, crescendo, aprimorando e se destacando no esporte como atleta, 

professor, árbitro e levando o nome Indaiatuba para todo o Brasil e pelo mundo. Suas principais 

conquistas como um atleta de jiu-jitsu foram: medalhista no mundial adulto de dois mil e sete da 

IBJJF, International Brazilian Jiu-Jitsu Federation, medalhista na Copa do Mundo de dois mil e 

seis, duas vezes medalhista no Europeu IBJJF dois mil e sete e dois mil e oito, duas vezes 

campeão Pan Pacífico de jiu-jitsu, que é o nome... medalhista no sul-americano e IBJJF dois mil 

e sete, campeão na seletiva do World Pro Ocean(F) AJP Absoluto dois mil e onze, tricampeão 

paulista, campeão absoluto do IBJJF Melbourne Open, vencedor de luta Boa(F) Upper(F) Oito, 

Austrália, dois mil e quatorze, duas vezes medalhista no International de Master e Seniors do 

IBJJF dois mil e seis e dois mil e sete, medalhista da Copa do Brasil dois mil e quatro. As 

principais conquistas como treinador: trinta e oito faixas pretas, formados entre Brasil e Austrália, 

vice-campeão mundial no IBJJF por equipes no feminino dois mil e treze, múltiplas vezes 
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campeão no Pan Pacífico por equipes, campeão nacional Pró AJP por equipes na Austrália - 

finalizando, presidente - múltiplas vezes campeão estadual por equipes em Victoria, Austrália, 

campeão do IBJJF Melbourne Open por equipes dois mil e quinze, a Austrália como árbitro, chefe 

de arbitragem do estado de South Austrália, árbitro IBJJF. Thiago morou na Austrália por doze 

anos, onde se destacou no esporte e foi reconhecido, e se tornou cidadão australiano, honraria 

esta concedida por seu talento distinto, um visto que só é dado a pessoas com talento 

extraordinário.  

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Eduardo, se puder resumir um pouquinho, que 

senão [ininteligível] o tempo. 

[falas sobrepostas] 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Treinador credenciado no Comitê Paraolímpico Australiano 

como treinador para iniciação esportiva de crianças com TEA e desabilidade intelectual. Bom, 

isso daqui um pouquinho, mas seguimos extenso no nosso currículo desse nosso amigo 

representante de Indaiatuba, Thiago Stefanutti. Por tudo isso, um forte abraço. Que Deus 

continue iluminando a sua vida. Muito sucesso e força sempre. ‘Tamo’ junto, meu irmão.  

SENHOR PRESIDENTE (OTNIEL HARFUCH): Com a palavra a vereadora Sirlene Carvalini.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos novamente. Eu quero pedir 

para que essas meninas lindas fiquem aí, de pé, né, nossas ginastas.  

[Aplausos] 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Hoje a minha homenagem é para essa pré-

equipe de treinamento de ginástica rítmica da Secretaria de Esporte de Indaiatuba. No dia oito 

de junho, elas brilharam aí, no Troféu São Paulo; foi a primeira fase, foi realizada em Mogi das 

Cruzes. É uma competição voltada para ginastas iniciantes com o objetivo de estimular a pratica 

competitiva e difundir a modalidade em todo o estado de São Paulo. São, ao todo, dezesseis 

talentosas ginastas sob a orientação e a dedicação da técnica Jacqueline Rominho da Conceição 

de Moraes e da auxiliar Nayara Dantas. Elas alcançaram desempenho notável, trazendo grande 

orgulho para nossa cidade. Essas jovens conquistaram, no total, onze medalhas de destaque, 

sendo avaliadas por nível, categoria e aparelhos. E a técnica Jacqueline e sua auxiliar tem um 

papel fundamental nisso: em todo o sucesso que essas meninas vem desenvolvendo. Essa 

conquista é um testemunho do potencial extraordinário destas jovens e da importância do 

investimento em esporte, no desenvolvimento de talento e na promoção de valores como: 
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disciplina, preservação do trabalho em equipe e também o incentivo para os mais jovens se 

interessarem pela ginástica rítmica. Eu quero aqui parabenizar as professoras, parabenizar 

principalmente aos pais, por incentivar essas adolescentes a participarem de uma atividade, uma 

que elas estão cuidando da saúde, estão fazendo uma coisa que gosta e estão desenvolvendo 

o esporte. Então parabéns. Quero pedir para os papais também aí ficar de pé, para que possam 

ser homenageados também. Parabéns. 

[aplausos] 

[Troca de Presidência] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereador Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Começo pedindo desculpas pela pressa que a gente vai 

falar, né, mas faz parte do Regimento. Queria parabenizar todos os homenageados, mas a minha 

moção hoje vai para a Academia Performance pelos seus trinta e oito anos de funcionamento 

em nossa cidade. Como eu já disse algumas vezes em outras moções, são heróis, são pessoas 

que passaram pela academia, por tudo o que nós estamos passando econômico, e continuam 

aí, fazendo com que essa cidade seja o que ela é. Essa academia é pioneira na cidade desde 

mil novecentos e oitenta e seis, portanto há trinta e oito anos no mesmo endereço. Fundada por 

Domingos e Mariza Carotti, atualmente quem administra é a filha Simone, amiga e a quem eu 

chamo de Tuca, além de gestora administrativa e personal formada em educação física. A 

primeira academia com natação formativa para bebês de seis meses até a maioridade. A 

academia possui mais especialidades como: hidroginástica, musculação, spinning e tantas 

outras aí. E ela possui em torno de setecentos alunos hoje. Então veja, gente, para que isso 

funcione dessa forma, eles têm mais funcionários, eles têm todo um equipamento que gera 

também a economia na cidade e, portanto, são, como eu disse, formadores dessa cidade, fazem 

dessa cidade a diferença e fazem o que ela é hoje. Eu gostaria, Tuca e quem puder ficar de pé 

dessa família maravilhosa, que recebesse a homenagem de todos nós com uma salva de 

palmas.  

[Aplausos] 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Muito obrigado. E eu espero que a nossa amizade continue 

ainda por muitos e muitos anos.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Wilson Índio da Doze. 
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VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Boa noite novamente. Boa noite. O Gabriel está 

aí, presente, nosso fiscal do povo aí.  

Sr. Presidente, hoje eu quero aqui trazer à tona uma lei que eu fiz 18... em dois mil e vinte e um, 

1.884, Leandro, Adalto, Cebolinha, são as pessoas que estão sempre aí nos campos de futebol 

da nossa cidade. Prova disso, Sr. Presidente, é aquilo que eu sempre falei aqui, está escrito na 

minha lei, os clubes da nossa cidade... Tem clube aí que não traz onze atletas, traz dezessete 

atletas, e muitos pagam cinco mil na assinatura do contrato é mil reais por jogo. Então, muitas 

das vezes aquelas pessoas que eu mais o Leandro aqui, o Cebola sempre defende, com Adalto, 

é que as outras equipes de menor potencial nunca terão chance contra essas equipes, porque 

enquanto esses tem os patrocínios forte, né, Hélio? O qual eu não sou contra. Essas equipes 

vão simplesmente lutar para não cair. Mas aconteceu o contrário, essa equipe, que foi fundada 

em dezoito de janeiro, no dia do meu aniversário - não esqueça aí, não, tá, molecada? - ela deu 

um grande exemplo disso, Doutor Lucas, que com perseverança e garra não é impossível, 

mesmo enfrentando, Du Tonin, todos esses problemas aí. Isso aconteceu após três acessos, 

mais do que o meu time, o Corinthians. Eles, durante três anos, saiu da série A Três, série A 

Dois para série A Um, e teve duas vezes nas finais. No qual no dia nove de junho agora, né, 

Adalto, tiveram uma final junto com o Paulistinha. E esses menino, com muita garra, foram 

vencedor, provando que nem só o dinheiro as vezes é tudo. Então eu tenho muito orgulho de 

estar falando desses vizinhos meu, estar sempre colaborando com eles. E pedi também para 

que as pessoas que puderem colaborar com essas outras pessoas, outras equipes de menor 

potencial faça isso. Sabe por quê? Porque nós estamos ajudando a eles tirar muitos... muitas 

crianças ou muito jovem da rua e está juntando nas agremiações de nossa cidade, porque as 

maioria das equipe patrocinam somente jogador de fora, e quando é para receber a premiação 

nem aqui vem, porque são de fora, o que eles vem fazer aqui? Então eu queria aqui que a os 

representante do menino... dos Molekes da Praça, que é o Erick, o Leandro, se tiver outros 

também, ficam em pé, para as pessoas possam conhecer esses guerreiros. Esses aí são os 

responsáveis pelo time, gente, pessoa jovem, diretor e treinador. Dá uma olhada para vocês ver 

isso. Então, eu acho que nós temos que pensar nessa lei que eu fiz, para dar oportunidade para 

esse jovem, muito outros que gostaria de uma salva de palmas para esses guerreiros.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): As moções estão em discussão. Estão 

em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. As moções 

foram aprovadas, as moções de pesar são encaminhadas às famílias enlutadas.  
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Passamos agora à leitura de matérias apresentadas.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura das matérias apresentadas. 

Projeto de Resolução nº 4/2024, “A Mesa da Câmara Municipal dispõe sobre o título honorífico 

de Empresário do Ano Raffaello Fantelli”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 88/2024, Sérgio Teixeira, “Institui e insere no calendário oficial de eventos do 

Município de Indaiatuba o Dia do Patinador, a ser comemorado no dia 14 de abril”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 089/2024, Ana Maria dos Santos, “Denomina a Rua Suely Maria Packer 

Jacomino, o logradouro público do Loteamento Quinta do Lago que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 90/2024, Ana Maria dos Santos, “Denomina a Rua Lucas Lofrano o logradouro 

público do Loteamento Quinta do Lago que especifica”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 94/2024, Executivo Municipal, “Altera e revoga dispositivo da Lei n° 8.150, de 

13 de março de 2024, que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a 

Caixa Econômica Federal, e dá outras providências”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 95/2024, Executivo Municipal, “Altera dispositivo da Lei nº 7.832, de 5 de julho 

de 2022, que dispõe sobre o Programa de Incentivo ao Desenvolvimento Econômico do 

Município de Indaiatuba (Proinde)”. Às comissões.  

Projeto de Lei nº 96/2024, Executivo Municipal, “Autoriza a transposição de dotações 

orçamentárias consignadas no orçamento vigente”. Às comissões.  

Projeto de Lei Complementar nº 07/2024, Executivo Municipal, “Altera dispositivo da Lei 

Complementar nº 102, de 16 de novembro de 2023, que institui o Código Tributário do Município 

de Indaiatuba”. Às comissões.  

Leitura dos requerimentos... 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os projetos vão para as comissões.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura dos requerimentos.  

“A Mesa da Câmara Municipal vem respeitosamente e requer no Plenário, nos termos do art. 

133, alínea ‘a’ do Regimento Interno, que o Projeto de Lei nº 86/2024, de autoria do Executivo 

Municipal, que dispõe sobre a revisão do Plano de Amortização do Déficit Atuarial do Regime 

Próprio da Previdência Social (RPPS) do Município tramite em regime de urgência”.  
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Projeto de Lei nº 6/2024, que “Altera a denominação das funções públicas que especifica e 

dispositivos da Lei Complementar nº 65, de 19 de março de 2020, que dispõe sobre o Estatuto 

e o Plano de Cargos e Carreiras e Vencimentos do Magistério Público do Município”.  

Projeto de Lei nº 94/2024, “Altera e revoga dispositivo da Lei nº 8.150, de 13 de março de 2024, 

que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal”.  

Projeto de Lei nº 95/2024, “Altera e revoga dispositivos da Lei 7.832, de 5 de julho de 2022, que 

dispõe sobre o Programa de Incentivo ao Desenvolvimento Econômico no Município de 

Indaiatuba (Proinde)”.  

Projeto de Lei nº 96/2024, “Autoriza a transposição de dotação orçamentária consignadas no 

orçamento vigente”.  

Projeto de Lei Complementar nº 7/2024, “Altera dispositivo da Lei Complementar nº 102, de 16 

de novembro de 2023, que institui o Código Tributário no município de Indaiatuba”.  

Projeto de Resolução nº 4/2024, “Dispõe sobre o Título Honorífico de Empresário do Ano 

Raffaello Fantelli”. Sala das Sessões, 24 de junho de 2024.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Os pedidos de urgência estão em 

discussão. Estão em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os... Os dois? Os dois 

votos contrários. Os pedidos foram aprovados.  

Estamos na Ordem do Dia. Com a palavra a Senhora Secretária, o primeiro é o PL nº 86/2024. 

E já está na Ordem do Dia. Só para justificar, hoje é a última Sessão Ordinária, depois entra em 

recesso. Então, alguns projetos a gente está pondo já em regime de urgência para não chamar 

uma extraordinária e dar agilidade para a administração. Então esse é o motivo dos projetos em 

regime de urgência hoje. Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 86/2024, Executivo Municipal, 

“Dispõe sobre a revisão do Plano de Amortização do Déficit Atuarial do Regime Próprio da 

Previdência Social (RPPS) do Município”. Primeira votação simples.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Em 

votação única e regime de urgência. O projeto está em votação. Os contrários se manifestem, 

os favoráveis permaneçam como estão. O projeto foi aprovado em votação única regime de 

urgência.  

Agora nós vamos para o número sete da Ordem do Dia, Projeto de Lei Complementar... 
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Seis.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Não, seis o que votou agora, não foi? 

O 86 votou agora. 

[falas sobrepostas] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Já foi votado agora. Nós vamos para 

6/2024. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 6/2024, 

Executivo Municipal, “Altera a denominação das funções públicas que especifica e dispositivos 

da Lei Complementar nº 65, de 19 de março de 2020, que dispõe sobre o Estatuto de Plano de 

Cargos de Carreira, Vencimentos do Magistério Público do Município, e dá outras providências”. 

Votação nominal, três quintos.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Está no tablet, tá, gente? Quem 

precisam atualizar o tablet, ligar. O projeto está em discussão. Vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite. Só para esclarecer, esse projeto chegou ao nosso 

conhecimento e a gente ainda precisa conversar com os professores. Então essa é a primeira 

votação, a gente precisa se inteirar mais desse projeto para poder tomar a decisão inicialmente- 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): É votação de urgência, única. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: De urgência única? Vem um projeto de urgência sem a gente 

poder estudar e... E aí fica difícil, né, Presidente? Mas vou falar com a líder, ver a decisão.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Vereador, o senhor me concede um aparte? É algo 

muito simples esse projeto, se Vossa Excelência me concede.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Se puder esclarecer, eu agradeço, com certeza.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores, Senhora 

Vereadora. Muito obrigado pelo aparte, vereador. Na verdade se trata simplesmente da mudança 

da denominação, porque como estava: professor orientador pedagógico, estava criando um atrito 

naquilo que realmente é a função. Então passa a ser supervisor. Não há absolutamente nada a 

não ser a mudança da denominação dos dois cargos. Muito obrigado pelo aparte. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Perfeito, pelo esclarecimento do nobre vereador Cebolinha, 

tem o nosso apreço. Muito obrigado.  
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VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Du Tonin. Só um adendo, Sr. Presidente. O orientador 

passa a ser o supervisor pedagógico e o supervisor passa a ser o supervisor escolar. Só isso.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Está ok. Muito obrigado pelo esclarecimento. Boa sessão.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação no tablet, tá? Cebolinha... O projeto foi aprovado por unanimidade.  

Com a palavra a Senhora Secretária. Nós vamos ler agora o projeto número cinco, PL 94, que 

está nas matérias apresentadas, tá? PL 94 é o item número cinco de matérias apresentadas. 

Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 94/2024, Executivo Municipal, 

“Altera e revoga dispositivo da Lei nº 8.150, de 13 de março de 2024, que autoriza o Poder 

Executivo a contratar operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, e dá outras 

providências”. Votação nominal, dois terços.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação nominal. Adalto.  

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre. Alexandre?  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Sim.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Sim? Ana Maria? 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Du Tonin?  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio?  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Leandro?  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha?  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu, favorável. Othniel?  
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VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Sérgio?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Silene?  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Wilson?  

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto foi aprovado em dois terços, 

regime de urgência.  

Com a palavra a Senhora Secretária. Nós vamos para o número seis da pauta de matérias 

apresentadas o PL 95, tá? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 95/2024, Executivo Municipal, 

“Altera dispositivo da Lei nº 7.832, de 5 de julho de 2022, que dispõe sobre o Programa de 

Incentivo ao Desenvolvimento Econômico do Município de Indaiatuba (Proinde)”. Votação 

simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em regime de urgência em votação simples.  

Agora nós vamos para o item número sete, PL 96 em matérias apresentadas. Com a palavra 

Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 96/2024, Executivo Municipal, 

“Autoriza a transposição de dotação orçamentária consignada no orçamento vigente”. Nominal, 

três quintos... simples.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): É o número sete das matérias 

apresentadas, PL 96.  

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Não, é a transposição de dotações 

orçamentárias, é o número sete de matérias apresentadas.  

[falas sobrepostas] 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): É o nº 96.  

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: Noventa e seis? 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Isso. Autoriza a transposição de 

dotações orçamentárias. O projeto está em discussão. Está em votação. Os contrários se 

manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. O projeto foi aprovado em regime de 

urgência.  

Agora nós vamos para o item um de matérias apresentadas.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Oito. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Oito. Desculpa. Oito, que é o projeto 

de Lei Complementar nº 7. Aqui é o Código Tributário, que é esse que você perguntou. Com a 

palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei Complementar nº 7/2024, 

Executivo Municipal, “Altera dispositivos da Lei Complementar nº 102, de 16 de novembro de 

2023, que institui o Código Tributário do Município de Indaiatuba”. Votação nominal, três quintos. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Du 

Tonin. É três quintos, tá, gente? Depois a gente vai fazer nominal.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Bom, estamos fazendo um ajuste na Lei de Reforma Tributária, 

que foi votada o ano passado, que teve sim, aumento de impostos, os quais nós, da oposição, 

fomos contra. E havia um exagero, e eu vou dizer pela minha empresa hoje, anteriormente eu 

pagava oitocentos e setenta e cinco reais, e com essa lei que foi aprovada, no final do ano, pelos 

vereadores da base do prefeito, a minha empresa passou, com dez funcionários, a pagar dez mil 

e quinhentos reais. Então... E outra coisa que estava equivocada na lei, segundo a Associação 

dos Contabilistas, estava escalonado e não pode. Ou seja, no ano que vem ia cobrar duas 

Ufesps, depois segundo ano, duas e meia, três e ia aumentando. 

Então, a pedido da Associação dos Contabilistas, eles mostraram que estava tendo um equívoco 

muito grande em relação a essa cobrança. E eu vou dizer para vocês, teve um ajuste que eu 

acho que foi mais lógico e dentro... mas continua sim, um aumento de imposto extremamente 

absurdo. E eu vou explicar porquê. Então, com essa nova reforma tributária anteriormente, 

vamos colocar: dois sócios na empresa, eu iria pagar cento e setenta e cinco reais por mês, 

vezes doze meses, dois mil e cem reais. Era isso que tinha na lei anterior. Agora, com cinco 

profissionais liberais, eu vou pagar sabe quanto? Cinco mil duzentos e cinquenta. Nós estamos 
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falando de um aumento de duas vezes e meia, duzentos e cinquenta por cento. E aí: “Não, foi 

feito um ajuste”. Mas, mesmo assim, para os empresários, não estamos falando aqui de 

profissionais liberais, professores, contabilistas, desculpa, médicos, engenheiros, arquitetos, 

dentistas, psicólogos, todo mundo sofrendo na carne.  

Então não adianta o governo falar que: “Ah, não fizemos um ajuste para dar uma melhorada”, 

mesmo assim, mais do que duplicou essa cobrança de impostos. A gente procurou a Associação 

dos Contabilistas, que teve uma discussão, buscaram um consenso junto à Presidência da 

Câmara. Nós, como oposição, nós procuramos se inteirar junto, participar, mas não nos 

trouxeram essa discussão, não chegou até nós. Então, infelizmente, a gente é contra esse 

aumento de impostos. Por mais que deram ajustado, deram uma diminuída, mas continua 

extremamente absurdo. Era um Código Tributário de longa data, que precisava ser reajustado, 

mas não de um ano para o outro mais do que duplicar, duas vezes e meia. Infelizmente...  

E o que fica mais curioso ainda, sabe quando vão começar a cobrar esse aumento de imposto? 

A partir do ano que vem, pós-eleição. Entendeu? Voltaram ano passado para começar a cobrar 

em dois mil e vinte e cinco, deixar esse período eleitoral, entendeu? Então, que isso fique na 

cabeça e reflexão de cada um o que estão fazendo aqui. E aumento de impostos sabe o que é? 

É estimular empresas para sair de Indaiatuba. Já saiu a Toyota, já saiu a Cobreq, a Schott Flat 

Glass, a Exa. E essas atitudes aqui vão tirar empresas daqui, que já estão instalando em Elias 

Fausto, em Salto.  

Então eu sou contra a esse aumento abusivo, que fosse feito de tempo em tempo, mas que fosse 

coerente. Não é assim. Ser mais duzentos e cinquenta a mais no bolso, cobrando da empresa? 

É tirar emprego, é tirar a empresa de Indaiatuba, eu sou contra. Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre Peres.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Quando eu estava subindo aqui, no Plenário, eu 

escutei o nobre vereador dizendo: “Vai lá defender imposto”. Ninguém aqui defende imposto, 

mas nós temos que ter responsabilidade com a questão fiscal da cidade. Esse Código Tributário 

que vinha sendo utilizado aqui, na nossa cidade, era dos anos setenta, setenta, e ele precisava 

de ter adequações, sim. Infelizmente houve aumento em alguns casos, mas chegou a diminuir 

em outros. O ISS, por exemplo, que é de dois a cinco por cento, praticamente ficou estabilizado 

em dois e meio. Então, houve redução para alguns também. Então foi feito um bem bolado para 

poder equilibrar as coisas e adequar as coisas.  
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Quando aqui o nobre vereador fala que pagava oitocentos reais por ano por dez funcionários, 

significa oitenta reais por funcionário/ano, ou seja, seis reais por mês por cada funcionário. Você 

acha que é justo? Você acha que está certo seis reais por mês por funcionário? Tem que ter uma 

adequação nisso, gente. Nós temos que ter responsabilidade na questão fiscal, porque aqui, a 

régua aqui na nossa cidade é alta, tem que ter saúde boa, tem que ter educação boa, tem que 

ter segurança boa, mas precisa de receita, senão não consegue fazer tudo isso. E cabe a nós, 

aqui, ter essa responsabilidade de poder adequar coisas que está ultrapassada e reajustar. A 

alguns dói e a outros não. Acabamos de votar aqui uma questão do Proinde, gente. O Proinde 

nós estamos dando incentivo a empresas que venham para cá. Acabamos de dar incentivo. Isso, 

esse incentivo, a gente está abrindo mão de certa receita lá, mas estamos dando incentivo.  

Uma outra coisa que eu não aguento mais ouvir a oposição falar aqui, e não dá para escutar 

mais isso, é a questão da Toyota. Gente, a gente recebeu aqui um membro da diretoria da 

Toyota, sentou aqui com nós, vereadores, aqueles que estavam presentes. Eu estava presente. 

E o que nós colocamos lá, no dia que ele veio aqui, um dos responsáveis pela Toyota? Falou: 

Existe alguma coisa que nós, da Câmara Municipal, podemos fazer para vocês continuarem 

Indaiatuba? É abrir mão de todo o imposto é dar alguma coisa? O que pode fazer? Fala. Ele 

disse o seguinte para nós: “Nada. É uma decisão do Japão, que já está tomada há algum tempo 

e nada que vocês façam a gente vai ficar aqui, independente se vocês abrir mão de todos os 

impostos ou se você der mais coisa para a gente”. Então é porque eles entenderam que lá em 

Sorocaba a coisa estava bem mais propícia para eles. Era uma área maior, era uma planta mais 

moderna, não teve nada a ver de bobeada de administração. O prefeito foi pego de surpresa, 

nós fomos pegos de surpresa, e nós chamamos aqui para ouvir isso deles, porque nem eles 

daqui, de Indaiatuba, tinham noção disso também, disseram que veio de cima para baixo.  

Então, gente, eu acho que eu entendo que aqui nessa Câmara nós, vereadores, temos que ter 

responsabilidade com as contas, uma responsabilidade fiscal. Eu tenho certeza que se o 

candidato do nobre colega Du Tonin for eleito prefeito, ele vai precisar de grana para administrar, 

ele vai precisar de receita para administrar, e aí vai começar a vir alguns casos ou outros para 

ele poder fazer os ajustes dele. Cada um tem seu plano de governo e cada um age do jeito que 

entende. Aqui está sendo agido com muita responsabilidade. E cabe a nós corroborar com essa 

responsabilidade, porque sem responsabilidade fiscal, Indaiatuba desce a régua e a população 

não aceita isso.  

Ninguém aqui está defendendo aumento de impostos. Foi feito um ajuste. Como eu disse, teve 

ISS que era de dois a cinco, e igualou tudo com dois e meio, mais ou menos, falando de maneira 
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geral. Ou seja, houve redução também. Então vamos parar com esse negócio que é aumento de 

imposto, aumento. São ajustes que tem que ser feito e tem que ter coragem para fazer. Se a 

gente não tiver coragem e deixar passar isso, amanhã nós não temos recurso para poder investir 

na saúde, que foi falado um montão hoje aqui, na educação e em outras áreas que a gente 

precisa investir. É isso que eu queria falar. Muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Sr. Presidente, Senhores Vereadores, Senhora 

Vereadora, eu quero aqui dizer o seguinte: essa questão, a gente só fala o que vai, não fala o 

que vem, né? Por exemplo, eu vou aqui ter que falar de novo, nós recebemos aqui, em 

Indaiatuba, o ano passado, a Syngenta, a maior empresa do mundo de fertilizante. Ninguém fala. 

Ninguém fala aqui o investimento que a SW está fazendo, começou a fazer. Ninguém fala o 

investimento que a General Motors vai fazer. Ninguém fala do novo área que a John Dee está 

fazendo aqui, em Indaiatuba, né? Ninguém fala, por exemplo, que acabamos de votar aqui uma 

lei do Proinde, que é o projeto de desenvolvimento, que é o projeto em que nós damos em... 

facilitamos a vinda de muitas empresas, de todas as empresas. A própria Toyota, ela teve, 

enquanto esteve em Indaiatuba, por dez anos isenção de todos os tributos municipais.  

Aliás, diga-se de passagem, nós fizemos uma lei que carros até dez mil Ufesps, que dá mais ou 

menos em torno de duzentos e setenta, duzentos e oitenta mil - eu não sei agora quanto que 

está - a prefeitura abria mão da parte dela para as... do IPVA. Isso foi um incentivo, que o principal 

objetivo era a Toyota. Uma semana antes do anúncio da Toyota, eu estive em Brasília com os 

diretores da Toyota, visitando salas de vários deputados pela questão da reforma tributária feita 

no Brasil, em que as empresas automobilísticas instaladas no Nordeste têm uma grande 

vantagem sobre as empresas instaladas no Estado de São Paulo ou na Região Sudeste.  

Uma outra questão que nós acabamos de votar aqui uma alteração nessa lei do Proinde, que é 

exatamente para atender uma grande empresa que acaba de se instalar em Indaiatuba, que é a 

Agea, que é uma empresa que trabalha com as questões de infraestrutura. É uma das maiores, 

se não a maior, do Brasil, naquilo que faz. Tem, hoje, em torno de dez mil funcionários. 

E, como bem colocou o vereador Alexandre, nós tínhamos várias colocações de ISS, reduzimos, 

colocamos tudo a dois e meio. Logicamente que aqui, na Câmara, o vereador é... Está tudo certo, 

eu não vejo problema nenhum. Por semana apresenta-se aqui trinta indicações, todas elas criam 

custos à Prefeitura. Então a viúva pode pagar tudo, mas não pode receber nada? Então, tudo 

aquilo que é: faz isso, faz aquilo, muda isso, muda aquilo, constrói isso. Para isso tem que ter 
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verba. Ou nós vamos ter que, a partir de agora, fazer com as indicações o que se faz com o 

orçamento: toda vez que se apresentar para se fazer uma nova obra na cidade, uma nova ideia, 

vai ter que pegar dinheiro de algum lugar, tirar de algum lugar e pôr para outro lugar. Porque 

falar? Tem que fazer, vai fazer, pode isso, pode aquilo, é fácil. É difícil arrumar a verba.  

E essa lei que ora estamos votando, gente, ela cria outros benefícios, também, como o 

parcelamento, como muitas coisas. E cria, realmente... há um aumento dos impostos. Não deixa 

de ser. Eu não vou discutir isso. Mas algo que se faz justo. Havia, no primeiro momento, houve 

um exagero, vamos assim dizer, que prontamente foi atendido, porque havia. Eu não estava 

naquele momento nessa Câmara, havia um combinado que, em acontecendo, seria feita uma 

revisão.  

Uma outra questão que nós temos que colocar, e como vereadores, como agente públicos, 

entender que o todos os impostos têm um negócio chamado princípio da anualidade. Eu não 

posso lançar um aumento de impostos em um ano e cobrar nesse mesmo ano. Isso é um 

princípio legal. 

VEREADOR EDUARDO TONIN: Foi o ano passado.  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Não, você está alterando a lei completamente aqui. 

Veja quantos artigos estão sendo alterados, né? E nós não podemos, é uma questão... Amanhã 

alguém entra com uma ação, nós estamos aí com uma grande dificuldade.  

Então, minha gente, eu entendo a colocação daqueles que pensam o contrário, até porque a 

obrigação de administrar é daqueles que venceram as eleições, e cabe a nós. E é o que nós 

estamos tentando fazer. Conversamos muito com vários setores da cidade e chegamos a esse 

denominador. Logicamente que imposto ninguém gosta. E aqui, o que é imposto? Já diz a 

palavra, é uma imposição, né? Então a gente tem que aceitar aquilo que vem.  

E quero aqui destacar o trabalho feito pelo pessoal da Secretaria da Fazenda, juntamente com 

o Departamento Jurídico da Prefeitura, que se desdobrou para resolver uma questão que, como 

bem já se disse, de um Código Tributário de cinquenta anos, é quase mais velho do que eu, e 

tinha que ser alterado. E aí é a responsabilidade. Nem tudo o que a gente faz é o que agrada, 

mas tudo o que a gente faz tem que ser feito.  

[Aplausos] 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Os favoráveis permaneçam como... É nominal, dois terços, né? Desculpa. Está 

na urgência. Então vamos lá. Adalto? 

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre? 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Ana Maria? 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Contrário. Contrário.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Du Tonin?  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Contrário ao aumento de impostos.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio?  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Leandro?  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha?  

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu, favorável. Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Sérgio?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Silvana. Silvana... 

[Risos]  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Silene. É a hipoglicemia. Silene. 

Wilson? 
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VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. O projeto foi aprovado com dois votos 

contra, regime de urgência, três quintos, aprovado por maioria. Suspender a sessão por um 

minuto, para o vereador Índio. Uma ligação de urgência.  

[Sessão Suspensa] 

[Sessão Reaberta] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): A sessão está reaberta. Com a palavra 

a Senhora Secretária. Agora nós vamos ler o PL nº 4, que é o primeiro-- 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Obrigado, Presidente. Perdão, gente.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): --das matérias apresentadas, tá? É o 

número um, que é do... 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Resolução nº 4/2024, “A Mesa da 

Câmara Municipal dispõe sobre o Título Honorífico de Empresário do Ano Raffaello Fantelli”. 

Votação nominal, três quintos. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. O projeto 

está em votação. Adalto? 

VEREADOR ADALTO MISSIAS DE OLIVEIRA: Favorável. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre? 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Ana Maria? 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Du Tonin?  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Hélio?  

VEREADOR HÉLIO ALVES RIBEIRO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Leandro?  

VEREADOR LEANDRO JOSÉ PINTO: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Cebolinha?  
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VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu, favorável. Othniel?  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Sérgio?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Silene? 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Favorável.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Wilson? 

VEREADOR WILSON JOSÉ DOS SANTOS: Favorável. O projeto foi aprovado em regime de 

urgência, dois terços.  

Com a palavra a Senhora Secretária. Agora passamos ao primeiro projeto da Ordem do Dia.  

ORDEM DO DIA 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Leitura da Ordem do Dia. 

Projeto de Lei nº 78/2024, Eduardo Tonin, “Denomina Ademar Mansano Hurtado o logradouro 

do Vale do Sol Dois que especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Du 

Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Valdira da Silva Hurtado, seja muito bem-vinda, viu? Fazemos 

hoje a homenagem ao Ademar Mansano Hurtado, nasceu em Bauru no dia dezenove do sete de 

mil novecentos e quarenta e faleceu em Indaiatuba em mil novecentos e setenta, com apenas 

trinta anos, vítima de uma infecção renal. Viveu em nossa cidade durante dez anos, entre mil 

novecentos e sessenta e mil novecentos e setenta. Foi casado com Valdira da Silva Hurtado, 

com quem teve os filhos: Edna Mara da Silva Hurtado e Paulo Hérgio(F) da Silva Hurtado. 

Estudou até o colégio técnico no Senac, foi operário da Singer de Campinas, jogava e gostava 

muito de futebol amador. Foi um trabalhador honesto e que, como outros da sua época, pegava 

um dos ônibus que saía de Indaiatuba e ia para Campinas na Singer, transportando muitos que 

usavam nossa cidade como dormitório. Como mecânico de manutenção, embora trabalhasse 

originalmente em uma jornada diurna, havia dias em que ele chegava três horas da manhã pois 

não saía da empresa enquanto a máquina da linha de produção não estivesse funcionando. 

Trabalhou na Singer até quando faleceu. Aqui em Indaiatuba cultivou boas amizades, e o que 
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ele mais gostava era andar de bicicleta pelas ruas tranquilas de Indaiatuba nos anos sessenta. 

Sustentou sua família digna, primeiro alugando uma casa do barbeiro Luiz Stocco, em seguida 

a família Fonseca e depois, após comprar um terreno do Oscar Tonin, meu avô, contratou o 

conhecido construtor indaiatubano Vitor Zopi(F). Como um típico indaiatubano da época era 

cliente do pequeno mercado da família Pistone, comprava deles com caderneta, em um tempo 

onde a confiança valia muito. Por tudo isso, eu agradeço a presença da viúva Valdira. Muito 

obrigado pela sua atenção aqui, sua vinda. Faço essa singela homenagem nomeando a Rua 

Ademar Mansano Hurtado no Vale do Sol. Muito obrigado. Deus o abençoe, viu?  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Pede para família ficar de pé para uma 

homenagem.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em votação única simples.  

Com a palavra Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 84/2024, Silene Carvalini, 

“Denomina a Rua Marina Vieira Ricetto o logradouro público do Loteamento Jardim Parque Vista 

Real que especifica”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em votação única simples.  

Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 87/2024, Executivo Municipal, 

“Dá nova redação ou dispositivo da Lei nº 7.984, de 12 de maio de 2023, que denomina Jardim 

da Paz o cemitério localizado no bairro Buru”. Votação única simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em votação única simples.  

Com a palavra a Senhora Secretária.  
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VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 82/2024, Executivo Municipal, 

“Autoriza a premiação em dinheiro aos vencedores dos concursos promovidos pela Secretaria 

Municipal de Cultura no corrente exercício”. Segunda votação simples.  

O projeto está em discussão. O projeto está em votação. Os favoráveis permaneçam como estão, 

os contrários se manifestem. O projeto foi aprovado em segunda votação simples.  

Com a palavra a Senhora Secretária.  

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Projeto de Lei nº 85/2024, Alexandre Peres, 

“Reconhece as bengalas longas das cores branca verde e branca com vermelho como meio de 

identificação de pessoas com diferentes níveis de deficiência visual e como instrumento de 

orientação e mobilidade no município de Indaiatuba”. Primeira votação simples. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): O projeto está em discussão. Está em 

votação. Os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. O projeto foi 

aprovado em primeira votação simples. Encerrada a Ordem do Dia, passamos à palavra Livre. 

Vereador Du Tonin.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Para votar? O que é? 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Já votou. É a Palavra Livre. É você, 

Du. Já acabou, Du, seu tempo já esgotou.  

VEREADOR EDUARDO TONIN: Boa noite. Bom, voltando ao tema, na última Palavra Livre, o 

líder do governo, Doutor Othniel, do PDT, faltou com a verdade, não sei se por falta de informação 

ou por vontade de promover a desinformação ao falar que o deputado federal Bruno Ganem não 

fez nenhuma emenda para a hemodiálise em Indaiatuba. O líder do governo disse, no 

fechamento da última sessão: “Nosso deputado federal, que tanto fala que mandou verbas para 

a polícia, para o bombeiro, imprescindível, não fez nenhuma emenda para que tenha dinheiro, 

não só para montar uma hemodiálise na cidade, mas para que seja mantida”.  

Bom, eu estou aqui para restabelecer a verdade e estou trazendo aqui o anexo com a emenda 

de seis milhões encaminhada ao Excelentíssimo Prefeito de Indaiatuba, Nilson Gaspar. Só para 

deixar claro, essa verba já existe, já está reservada. As tratativas com o prefeito começaram no 

dia quatro de março deste ano, o qual sequer respondeu as informações do deputado.  

Outra coisa, só para o líder do governo saber os trâmites, a verba de seis milhões já foi lançada 

no Ciop (Centro Integrado de Planejamento e Orçamento) que suporta os processos de 

planejamento e orçamento do Governo Federal em nome do FMS de Indaiatuba. Esse recurso 
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está na Secretaria de Orçamento e Finanças (SOF). A etapa seguinte é ir para o Invest SUS do 

Ministério da Saúde para receber um plano de trabalho. Na sequência, a Prefeitura precisa 

apresentar esse plano de trabalho do Invest SUS. Feito isso, a verba chega para o município.  

Inclusive, estou trazendo um outro anexo da Fundação Haoc que diz o seguinte: necessita da 

indicação de emenda cujo objetivo investimento para que seja possível a aquisição. Ressaltamos 

que os benefícios com a aquisição dos equipamentos listados anteriormente são os pacientes e 

usuários do Sistema Único de Saúde.  

Então eu venho aqui porque eu tenho um compromisso muito sério com a verdade e com a 

transparência. Então, Senhor Líder Do Governo, eu respeito o senhor em muitas coisas. 

Respeito, inclusive, coisas que o senhor acabou aceitando, como se filiar a um partido PDT, um 

partido de esquerda que faz parte do Governo Federal, mas... e que tem o presidente do seu 

partido municipal é Núncio Lobo Costa, um cara que está condenado em segunda instância por 

crimes contra a administração pública. Então, eu respeito essa sua ida para esse partido, mas 

restabelecer a verdade é fundamental. Meu muito obrigado.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Vereador Othniel.  

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Bom, como meu nome foi citado, acho que eu tenho que me 

defender aqui, né? Eu vou tentar resgatar na última sessão exatamente minhas palavras que, 

sinceramente, não me recordo das palavras exatas. Mas o que eu quis dizer foi o seguinte: a 

gente não viu o cheiro desse dinheiro ainda. E foi falado em redes sociais aí, abertamente, em 

que esse dinheiro já estava aqui. Então é muito fácil ficar falando que tem, mostrando aqui, onde, 

trâmites, mas quando a gente mostra aqui, parece que não funciona, né? O trâmite que a gente 

fala aqui, quando você faz uma lei de tributos, ela só pode valer no ano seguinte, porque não 

pode valer dentro do mesmo ano. Parece que não funciona, né? Só funciona para o lado 

contrário. Então, de novo, eu acho que isso é muito mais politiqueiro.  

E, se eu não me engano, Du, parece que o seu partido anterior era o PT. Então, para quem fala 

ou esteve no PT... 

VEREADOR EDUARDO TONIN: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR OTHNIEL HARFUCH: Negativo? Bom, também vou levantar isso para gente ver 

melhor. Ah, é verdade, era o PDT. Desculpa, então assim, falar mal de um lado ou de outro, não 

esquece de olhar o que você tem atrás, né? E, na verdade, se você quer saber qual é o meu 
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partido? Você quer saber qual é o partido? Meu partido chama-se Indaiatuba. Eu sou um lutador 

pela cidade que eu amo, então independente do partido, eu vou trabalhar pela minha cidade.  

E acho que mostrar tudo isso aí, mas o dinheiro não chegar, não adianta muito, né? Porque os 

pacientes continuam doentes, os pacientes continuam precisando e a verba não chegou e nem 

está sendo nada executado com essa verba. Eu acho que tem que ser claro. Não é só falar, tem 

que cumprir, que é o que eu venho debatendo e defendendo insistentemente a nossa 

administração, que o nosso prefeito promete o que ele vai cumprir. Agora, prometeu e não 

cumpriu, né? Eu estou esperando ainda, para rebater por último, né, eu estou esperando o centro 

oncológico aqui.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Ana. Ana Maria. 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Gratidão, Sr. Presidente. Hoje venho discutir a 

Indicação de nº 1.817, que propõe ao prefeito a realização de estudos técnicos e financeiros para 

reajustar o vale cesta dos servidores públicos municipais, autárquicos e fundacionais, para o 

valor mínimo de oitocentos e cinquenta reais. Em contato com os servidores, constatei que o 

valor atual quinhentos e quatro é insuficiente para atender as necessidades mínimas das 

famílias. Os servidores relataram que este valor não cobre as despesas básicas de alimentação, 

causando dificuldades financeiras. Além disso, atualmente o benefício não é estendido a todos 

os servidores, o que gera indignação entre aqueles que não são contemplados, apesar de 

trabalharem no mesmo ambiente. É crucial que todos os servidores públicos, autárquicos e 

fundacionais, sejam incluídos no recebimento do vale cesta, promovendo a igualdade e 

valorização de todos. Cidades da região estão oferecendo valores mais altos do que Indaiatuba, 

por exemplo: Montemor, que é menor do que Indaiatuba, oferece novecentos reais, enquanto 

Campinas, que é maior, proporciona mil quinhentos e setenta reais. Esta medida visa atender as 

necessidades reais dos servidores e suas famílias, além de valorizar os profissionais que tanto 

contribuem para o nosso município. Embora estejamos em ano eleitoral, e este aumento não 

possa ser implementado imediatamente, é crucial incluir esta demanda como uma pauta 

importante para que os estudos técnicos financeiros possam ser feitos para que a alteração 

possa ser efetivada no próximo ano.  

Esse pedido, para a informação dos vereadores aqui que costumam subir, principalmente o 

Cebolinha, e falar que eu venho aqui só para fazer politicagem, e tudo o que eu peço, que eu 

tenho pedido esse ano, se é indicação, se é um pedido de recapeamento asfáltico, se é um 
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pedido de semáforo, se é um pedido de UBS, tudo virou politicagem, tudo virou: “A vereadora 

faz politicagem”. Pois isso aqui, ó, está sendo pedido desde março desse ano, e o servidor 

público não foi atendido. Portanto, não vem subir aqui e falar que a vereadora está fazendo 

politicagem. Estou fazendo política, política humanizada, tá?  

[Aplausos] 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Porque tem pessoas que trabalham, concursados, 

concursados, que estão ali, se esforçaram, estudaram, e ganham um certo valor, aí chega o 

comissionado com aquele salário altíssimo, com aquele cartão cesta maravilhoso, e como é que 

fica? Esse pedido que eles pedem, desde março, é para todos. Não importa se seja... não importa 

o cargo que está ocupando. É funcionário público, tem que ter direito. Então eu espero que o 

Executivo atenda porque todos tem que ter igualdade. Temos que ter uma direção, no Executivo, 

humanizada. Chega dessa diferença. Não é porque uma pessoa ganha até três mil ela tem a 

cesta, o que ganha quatro, não ganha. Mas ele vai ter que gastar para comprar o alimento, dá 

na mesma.  

E falar que eu estou fazendo politicagem é muito fácil do que concordar com o Executivo para 

dar aumento para todos. Gratidão Sr. Presidente. Boa sessão a todos.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Alexandre Peres, depois o Sérgio, na 

sequência. O Cebolinha abriu mão.  

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Eu ia até abrir mão da palavra, mas eu não posso 

abrir mão da palavra quando é tocado um tema que, desde o primeiro dia do meu primeiro 

mandato eu luto. E se tem alguém... A Elaine está aí. A Elaine está aí, que trabalhou comigo lá 

no Saae, e que eu, quando estive na minha mão, ajudei ao máximo ela lá dentro. Ela sabe disso. 

E ela sabe disso. Sabe disso. Ela sabe disso, que ela já chegou a me agradecer porque eu fiz 

por ela lá dentro. Quando a presidente do sindicato era Jaciara, ela deu uma declaração no jornal 

dizendo que quando precisava falar comigo, enquanto superintendente do Saae, era na hora e 

que as demandas que chegavam era na hora que a gente corria atrás. A questão do vale cesta 

eu brigo desde o primeiro dia do meu primeiro mandato. Inclusive as pesquisas que eu mandei 

fazer no Brasil como um todo, nas melhores capitais, foi embasado para mim vir pedindo a todo 

ano uma melhoria no cartão cesta, inclusive para todos.  
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E só a título de informação à nobre vereadora: comissionado não ganha, vereadora. 

Comissionado não tem. Acho até que deveria ganhar também, porque o comissionado também 

trabalha tanto o quanto de carreira. Eu sou de carreira, mas o comissionado também trabalha 

bem. Ou não? Vocês acham que não? Comissionado não trabalha? Comissionado também 

trabalha. Lógico que existe os maus comissionados e os maus efetivos, mas a gente tem que 

nivelar por cima. Eu, a todo momento, venho defendendo o funcionalismo aqui, a todo momento, 

a todo momento, a todo momento. E essa questão do cartão cesta a toda hora eu venho.  

E, olha gente, lembrem se bem, quando... antigamente vinha o dissídio e o cartão cesta era igual, 

o aumento. A partir de quando eu entrei na jogada e comecei a insistir, começaram a ter 

aumentos diferentes, dobrando, e chegou até a ter que ser quatro vezes mais, não no ano 

passado, no ano retrasado; enquanto foi cinco por cento o aumento do dissídio foi vinte e sete o 

aumento do cartão cesta. E eu vou continuar brigando por isso, porque eu entendo sim, que tem 

que ter uma melhoria, e fico lá e participo da reunião e sempre estou em cima dessas questões 

para que isso aconteça.  

Agora a gente não consegue tudo, nem tudo é do jeito que a gente quer. Mas eu fiz questão de 

colocar os pingos nos Is aqui, porque eu sempre lutei por isso, e vou continuar lutando por isso, 

porque eu acredito no funcionalismo e sempre acreditei. Por quê? Porque eu sou há quase trinta 

anos. E a Elaine sabe disso, que trabalhou comigo lá no Saae, e sabe o quanto eu lutei pelo 

funcionalismo lá, e continuo lutando enquanto vereador. Ela sabe disso. Tenho certeza que 

depois vocês, conversando com ela, ela vai falar assim: “Realmente”. Eu tenho certeza disso. E 

recebo o sindicato todo momento que me pediram, sempre verificando e sempre lutando, porque 

eu acredito no funcionalismo.  

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

ORADOR NÃO IDENTIFICADO: [pronunciamento fora do microfone]. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: E tem mais, quando teve a reestruturação aqui, 

protocolei vinte e duas emendas. Enfim, gente, só para colocar os pingos nos Is, porque ninguém 

vem descobrindo o Brasil aqui, não. A gente já vem lutando com coisas há muito tempo. Boa 

noite. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Com a palavra o Professor Sérgio.  

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Quem quiser se manifestar, se eleja 

vereador e venha para o plenário, tá, gente? Não tem discussão pública aqui. Não tem discussão 

pública. Você se comporte... você se comporte com uma pessoa decente aqui. Não faça baixaria, 

por favor. Você não está na sua casa.  

ORADORA NÃO IDENTIFICADA: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Está fazendo. Aqui não tem discussão 

no Plenário. Aqui... Não tem pela ordem, a senhora já usou a sua palavra. A senhora já usou a 

sua palavra, a senhora sabe disso. A senhora já usou a sua palavra, a senhora sabe disso. 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Boa noite. Bom, eu vim aqui com outro intuito, mas já 

que ela tocou na questão do cartão cesta, eu também quero, porque eu sou professor. Eu estou 

o vereador. Só que precisa ter uma coerência, eu ser contrário à regularização do Código 

Tributário e vir aqui pedir aumento no cartão cesta é incoerente, tá? Porque eu, enquanto 

professor, gostaria de pagar seis reais por mês de imposto. Vocês não pagam seis reais por mês 

de imposto, vocês pagam muito mais, certo? Então tem que ter coerência na fala.  

Mas vamos lá. Agradeço a presença de todos os profissionais da educação que aqui se 

encontram. Isso é muito importante para fortalecer ainda mais a nossa categoria. Como eu disse, 

eu estou vereador, eu sou professor, tá? Os professores, se puderem ficar de pé, agradeço. 

Então eu recebi um manifesto dos professores, tá, que foi assinado no dia oito de maio desse 

ano, dirigido ao Senhor Secretário Eddye: “Nós, docentes e funcionários da Emeb, Professora 

Maria Cecília Ifanger, manifestamos, através deste documento, total repúdio diante dos episódios 

de violências físicas e psicológicas praticados por alunos e seus responsáveis contra a nossa 

unidade escolar. Relatamos aqui, que estes casos vêm se agravando desde o início do ano letivo. 

Docentes e funcionários da nossa escola têm sido vítimas de agressões, desacatos, ameaças 

psicológicas e também de processos judiciais totalmente injustificáveis, apenas por cumprirem 

os seus deveres como servidores públicos. Estamos vivendo diariamente sob um clima de 

insegurança no trabalho que beira a insalubridade, tamanha é a insegurança e o desconforto 

gerados pelos fatos aqui citados. Apesar de toda esta situação lamentável que estamos 

passando, nós, docentes, funcionários que, incansavelmente cumprimos com o papel de educar 

crianças, bem como de ensinarmos as mesmas o exercício da cidadania e respeito ao próximo, 

infelizmente não percebemos respaldo da secretaria Municipal de Educação de Indaiatuba diante 

da gravidade dos fatos ocorridos. Reiteramos nosso repúdio e exigimos que medidas cabíveis 

sejam tomadas pelos órgãos competentes, a fim de resguardar a segurança e bem estar de 
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todos os envolvidos, que hoje, infelizmente, seguem trabalhando em situação vulnerável, 

inseguros diante dos casos de violência ocorridos em nossa unidade escolar. Entendemos que 

ações precisam ser tomadas urgentemente. E, acreditando no posicionamento da administração 

Pública, aguardamos retorno. Atenciosamente, equipe da Emeb Professora Maria Cecília 

Ifanger”. 

[Aplausos] 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Recebi esse manifesto, estou, como diz o outro, no 

chão de fábrica, estou com vocês nas escolas, tá? Fui ouvir hoje a gestora da Emeb Maria Cecília 

Ifanger, que relatou para mim os fatos ocorridos. Fui ouvir o secretário adjunto César, que me 

recebeu prontamente, mostrou ali todos os dados. Uma coisa que me deixou preocupado foi a 

falta de aplicação do regimento, tá? Então eu não vi registro no uso do Regimento Escolar por 

um período considerável, para determinados alunos. Então, pessoal, do Regimento. Nós 

precisamos utilizar o Regimento Escolar. Toda a unidade escolar de Indaiatuba tem o seu 

regimento, tá? Na semana passada eu estive em uma escola em que uma criança de cinco anos 

me agrediu, e eu chamei a diretora e falei: Eu quero o regimento. Eu quero a convocação dos 

pais, a gente precisa tomar alguma atitude, tá? Porque, infelizmente, hoje o pai, ele se vê como 

colega do seu filho e não pai responsável, aí ele atribui para a escola a responsabilidade de 

educar o filho dele. E quando a escola toma, tenta tomar conta da situação, ele vem com 

agressão para cima de funcionários, de gestores, de professores. Esse não é o primeiro relato 

que eu recebo. Há alguns meses eu recebi de uma outra escola, e fiz uma indicação aqui... Deixa 

eu só pegar aqui essa indicação que fiz aqui, esse ano ainda, a Indicação 1.411, desse ano, dois 

mil e vinte e quatro: “Realizar um levantamento das repartições públicas, Emeb, UBS e outras, 

com mais registros de insegurança no trabalho e tomar medidas eficazes para solucionar tais 

situações”. Posso continuar, Sr. Presidente?  

Uma das medidas, pessoal, que a gente precisa tomar é deixar claro, bem na entrada da 

repartição pública, o art. 331 do Código Penal, mas bem claro, estampado, uma placa, se 

possível com luminoso, tá? Onde desacatar funcionário público no exercício da função, ou em 

razão dela, pode ocasionar em pena de detenção de seis meses a dois anos ou multa. Mas isso 

tem que deixar claro, tá? Porque o professor não está ali... O professor está ali para ficar rico na 

educação? De forma alguma, tá? O professor, primeira coisa, ele ama pessoas, ele ama gente. 

Para trabalhar na educação tem que amar gente, tá? Para ser um servidor público tem que amar 

gente, tem que amar as pessoas. Senão você cai fora. E eu sei de pessoas que assumiram o 

cargo, em uma semana e exoneração porque viram que não era aquilo que esperava. Porque 
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na faculdade não ensina a gente que nós vamos lidar com criança que vai para cima, para 

agredir, para chutar a canela, tá? Uma outra criança de cinco anos falou assim: “Você vai se 

vingar do professor?”. Então cadê o respeito que não existe? Porque isso não vem sendo 

trabalhado por pais. 

Uma outra indicação que eu fiz foi com que a escola, né, juntamente com os demais órgãos 

competentes, realizasse um atendimento aos pais, nem que fosse a cada quinze dias, uma 

escola de pais. Eu tinha isso em uma outra cidade em que eu morava, nós trabalhávamos muito 

Içami Tiba: quem ama educa, tá? Passar para os pais a responsabilidade de pai. Então, nós 

esperamos que medidas sejam tomadas, sim, para que a gente vá para a escola com vontade 

de trabalhar e não que chegue no domingo à noite e ouve a música do Fantástico já com trauma, 

que amanhã de manhã tem que ir para escola.  

E detalhe, gente, tem aluno matriculado em escola de período integral que ele não tem condições 

de ficar em período integral, e o pai, muitas vezes, não está trabalhando. Ele está em casa, ele 

só não quer ficar com o filho, tá? Aí ele deixa o filho na escola de período integral. Eu já me 

deparei com a situação assim.  

Outra coisa, essa escola que eu até conversei com o César hoje, a Maria Cecília Ifanger, pelo 

registro da diretora, tem sessenta e uma crianças com necessidades especiais. É a escola da 

rede, pelo que observei, com maior número de crianças que precisa de uma atenção 

diferenciada. Tem dez ADEs lá? Tem dez ADEs. Dezoito turmas, distribuídas em dezoito turmas? 

Sim, só que ainda não é o suficiente. Então, uma sugestão que eu fiz ao César, hoje, é que 

disponibilize para a escola, pelo menos a princípio, mais um coordenador, mais um coordenador 

para ajudar, porque são dezoito turmas, seis turmas por coordenador; já tem dois, mais um. A 

gente precisa tomar uma medida para dar um fôlego. E outras medidas virão. Construção de 

escola: o município tem feito. Só que Indaiatuba, se comparado com o Estado de São Paulo, 

cresceu vinte e seis por cento no número de habitantes, enquanto o Estado de São Paulo cresceu 

quatro por cento. Então, tem aumentado muito o número de pessoas vindo para cá.  

Uma outra situação é aumentar esse convênio com as escolas, para atender essa demanda. A 

gente não pode deixar, como eu ouvi de um professor especialista na Unicamp, em dois mil e 

sete, que a escola continue sendo depósito de seres humanos, tá? A gente não pode deixar isso. 

A gente tem que ter escola de qualidade, tanto para as crianças quanto para os profissionais que 

ali estão, porque ninguém está ali brincando, Nós estamos ali trabalhando.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Professor. 
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VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Então fica aqui o meu pedido para a Secretaria 

Municipal de Educação, que sempre me atende prontamente, Sr. Presidente. Só para encerrar, 

sempre me atende prontamente. E a Casa aqui, pessoal, está à disposição para atender ainda 

mais os servidores públicos municipais. Muito obrigado pela presença de vocês.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Viu, Sérgio, fica aqui a sugestão de 

montar a comissão para acompanhar a questão da escola. Apesar que vocês vão entrar de férias 

quando, agora? Que semana que vem, né?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Dia cinco é o último dia.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Dia cinco, né, entra em recesso. Mas 

fica a sugestão aqui para que a gente, na volta do recesso, já forme a comissão para estar 

acompanhando.  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Ótimo, Doutor.  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Tenho acompanhado de perto...  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Ótimo.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Tenho acompanhado de perto a 

questão dos professores, das ADEs, realmente é uma situação difícil. Esses dias atendi uma 

professora que foi agredida por um aluno. E aí fica uma questão complicada, né? O que fazer? 

Quem chamar? Às vezes chama o pai, às vezes de melhorar a situação acaba piorando, né? 

Então acho que o professor, nessa situação, ele fica muito refém da agressão do que fazer, quem 

procurar, né? E às vezes até o que eu falei, às vezes chama o pai, e o pai em vez de ajudar 

acaba ameaçando o professor, né?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Sim, infelizmente. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Infelizmente. Então acho que fica essa 

sugestão dessa questão, que está mudando, né? Que as crianças hoje não tem limite, né? Então 

é muito difícil, né? E o que fazer, né, com uma criança de cinco, seis anos, dez anos, que enfrenta 

o professor na sala de aula na frente dos outros alunos, que atitude tomar ali, né? Muito difícil, 

né? Sei lá, deixa a sala, chama a diretora, chama o... E essa criança vai todo dia, né?  

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Sim.  
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SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Você vai proibir de estudar na mesma 

sala? Então, acho que está na hora da gente criar uma comissão de acompanhamento para ver 

de perto essa situação de trabalho dos professores, das ADEs, né? A questão da inclusão, como 

trabalhar, como fazer. E se o senhor quiser ficar encarregado disso, acho que seria [ininteligível] 

como professor, tá? 

VEREADOR SÉRGIO JOSÉ TEIXEIRA: Maravilha. Estou à disposição.  

[Aplausos] 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Eu quero aproveitar o recesso para 

estar articulando isso, para quando voltar as aulas a gente criar um canal de comunicação, ver 

a questão do jurídico da Casa, como que pode estar... Já terminou, Du.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: [pronunciamento fora do microfone] microfone, só 

uma pergunta. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Seu microfone está ligado.  

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: Não precisa ligar o microfone. Só uma pergunta: 

queria saber se eu posso fazer parte dessa comissão?  

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Então, depois vocês vão... 

reservadamente vocês conversam, né? Acho que não é porque... 

VEREADORA ANA MARIA DOS SANTOS: [pronunciamento fora do microfone]. 

SENHOR PRESIDENTE (LUIZ CARLOS CHIAPARINE): Seu microfone não está desligado, sua 

voz é poderosa. Estão todos, né? É.  

E a última coisa que eu falo, como o senhor citou o nome do Núncio, eu acho muito complicado 

a gente fazer ataque pessoal, né? Ele não é condenado, ele está em julgamento, ele ainda não... 

Posso estar errado, tem advogado aqui, mas ele... Foi condenado, a palavra ele não está 

condenado, ele está sendo julgado, né? Então, acho que a gente vai fazer um ataque... Não sei. 

Você vai entender o que eu vou dizer, né? Eu não estou... Eu acho que a gente... Eleição é uma 

coisa, né? Um chute na canela, a gente faz parte do jogo, mas toda vez que a gente entra em 

uma questão pessoal contra as pessoas, isso não é legal, né? Porque todos nós aqui já somos 

administradores. Sua família foi administrador, sofreu com pressões, com o Ministério Público, 

com condenações. A gente sabe disso, né? Então... E o tempo vai mostrar, quer dizer, cabe a 

justiça. Mas acho que essa questão pessoal, de ficar atacando as pessoas publicamente, não é 

interessante no processo legislativo. A gente já viu isso outras vezes, né? Eu, pessoalmente, 
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acho que não leva a lugar nenhum. Vamos jogar o jogo, quem ganhar ganhou. Mas isso é igual 

futebol, né, cada um tem o seu partido, tem seu time. O senhor é uma pessoa, que já lhe falei 

outras vezes, não entra nessa questão, não é o seu perfil, não é o perfil do seu eleitor. O senhor 

está comprando uma briga que não é sua, que não é minha, é de outra época, da década de 

oitenta. Passou há muito tempo atrás. Acho que a gente tem que olhar para frente.  

Obrigado a todos. Fica encerrada a 18ª Sessão Ordinária de vinte e quatro de junho de dois mil 

e vinte e quatro. É a última sessão, só tem a sessão solene, sexta-feira, às seis horas, tá? Não 

vamos esquecer paletó e gravata. Chegar um pouquinho antes para a gente tentar começar no 

horário. 

[Encerra-se a Sessão às 20 horas e 06 minutos] 

 

LEGENDA: 

(F) fonética 

-- interrupção da fala 

(sic) desse modo, assim mesmo 

 

 


